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Após o carnaval, definitivamente 
o País, volta as suas atividades 
normais. A volta as aulas 

movimenta pais, alunos e professores. É 
nessa época que uma discussão antiga, 
volta tona: O pouco investimento na 
educação em nosso País. Pode se dizer 
que o investimento em educação provoca 
uma espécie de efeito dominó às avessas. 
Afinal, uma população que estuda tende a 
cuidar melhor da saúde e a cometer menos 
crimes. Muitos especialistas em educação 
alertam que a relação entre a evolução 
na qualidade de ensino e a melhora nos 
índices sociais e econômicos não é tão 
direta e previsível, mas certamente é 
consenso entre economistas e educadores 
que educação de qualidade para todos é 
condição essencial para o desenvolvimento 
do País. A questão principal é se o aumento 
gradual de investimento na educação 
equivaleria a uma melhor qualidade do 
ensino e geraria, por tabela, uma população 
mais bem formada. De uns tempos para 
cá, o ensino público, por exemplo, inverteu 

a mão. Apostou mais em quantidade de 
estudantes atendidos e deixou de lado a 
qualidade do aprendizado. O índice de 
repetência dos alunos nesse âmbito cresceu 
como também a evasão escolar. Custou 
mais ao Estado patrocinar a retomada da 
educação para esses estudantes do que a 
despesa necessária para o aprimoramento 
de técnicas e didática de ensino e para a 
qualificação do corpo docente. A princípio, 
ninguém em sã consciência pode ser contra 
o investimento na educação, mas é preciso 
olhar com muito critério a destinação e o 
retorno que esse dinheiro terá, para que 
o plano não vire mero cabo eleitoral de 
políticos oportunistas loucos por verbas 
adicionais para desviar.  Contudo, é 
irresponsabilidade  permitir que crianças, 
adolescentes e jovens não tenham escola ou 
estudem em unidades escolares indignas. 
Se é para controlar gastos, o governo pode 
cortar diversos desperdícios que comete. O 
investimento em educação e saúde pública 
tem que ser a prioridade, precisa ser 
ampliado e deve ser sagrado. 

Investimento as avessas ANÁLISE DE RISCO

*JOSÉ KARPYN

A tragédia na madrugada do dia 
27 de janeiro, que aconteceu 
em Santa Maria RS, nos chama a 

atenção para revermos os nossos con-
ceitos em relação a nossa segurança. 
Muitas vezes não é somente a omissão 
e o desleixo que põe em risco a segu-
rança de nossas vidas, mas também, na 
maioria das vezes, é pela mesquinharia 
econômica mesmo. 

Em muitos casos a comodidade 
financeira está sempre acima do valor 
humano entre a vida e a morte. 

Sendo assim, a maioria da classe 
empresarial – seja no ramo da indústria, 
comercio e até mesmo na diversão – pro-
curam evitar ou senão reduzir ao máximo 
o investimento na segurança. Ou senão 
procuram alternativas mais baratas, em 
se tratando dessa questão. Pois o siste-
ma de segurança por mais simplificado 
que seja, acaba gerando certo custo com 
pouco retorno, que pode prejudicar uma 
empresa num investimento em outros 
setores. 

Porém, nada é mais importante que 
a própria vida. Devemos nos conscien-
tizar disso.

As casas de show, boates e dan-
ceterias, principalmente aquelas que 
estão localizadas numa área residencial 
ou no centro das cidades, costumam 
ter poucas aberturas, tanto de portas 
quanto de janelas e ainda acrescentado 
de forração acústica, para reduzir ao 
máximo a sonorização que acontece do 
seu interior para fora. E tudo isso é para 
evitar a perturbação pública em redor, 
principalmente nas madrugadas. 

Não podemos criticar o Estado 
como estão hoje as danceterias e as 
casas de show da nossa cidade, porque 
isso compete aos órgãos especializados 

no assunto; que são o nosso Corpo de 
Bombeiros. Porém, percebe-se que al-
gumas inadequações devem ser revistas 
e corrigidas.

Em primeiro lugar, uma casa de sho-
ws ou danceteria, deveria adequar-se na 
localização de uma área neutra longe de 
prédios comerciais, condomínios, esco-
las, hospitais e igrejas. Isso para evitar 
a perturbação, causadas através do 
barulho em seus eventos. Ter bastante 
espaço em acessos. Aberturas adequa-
das para facilitar saídas de emergência. 
Sinalização de saídas bem distribuídas 
e visíveis. Também luzes de emergência 
distribuídas estrategicamente. 

E para lembrar, em Canoinhas já 
temos uma casa de shows com essas 
características. 

Outro fato importante que devemos 
lembrar que a conscientização não deve 
ser somente dos proprietários das casas 
de shows e das danceterias. A respon-
sabilidade de prevenção de risco deve 
ser de todos.

 Aos proprietários a obrigação de 
adequar o seu estabelecimento ao 
máximo na prevenção, tanto nas suas 
instalações quanto no treinamento de 
seus funcionários, desde a gerência, os 
seguranças e até as faxineiras. 

E ao público é observar com aten-
ção o ambiente em que ele frequenta 
principalmente as indicações de saída e 
o espaço ocupado.

Só assim poderemos evitar ou pelo 
menos minimizar, tragédias no futuro. 
A segurança não é um privilégio de al-
guns. É uma obrigação de todos. Pois a 
prevenção do perigo não é somente de 
bens materiais, mas também, trata-se de 
vidas humanas. 

Pensem nisso!

José Karpyn é aposentado  

charge
ANDRÉ
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HENRIQUE PIZZATO - Consultor de Empresas

consultor
minuto

TIRANDO ÁGUA DE PEDRA

A cada ano  que 
passa, fica mais 
claro como as 

margens, resultados, 
ganhos e lucros irão ficar 
menores e a eficiência, 
profissionalismo e com-
petência já fazem a dife-
rença nas empresas que 
pretendem prevalecer 
no mercado com ganhos 
que justifiquem o seu 
investimento.

Para quebrar um 
pouco este clima dos 
aumentos dos custos, nada como repensar em seus 
produtos e de como está oferecendo o seu trabalho ao 
cliente. Deverá estar em contato com o seu público para 
oferecer algo inovador para mostrar sua criatividade de 
superação e elevando o seu respeito com quem compra 
algo de você.

Analise o seu mix de produtos para saber a demanda 
de cada um dentro de um determinado período, o que real-
mente vale a pena vender e assim redirecionar as compras 
com uma programação junto ao seu fornecedor. Inclusive 
passando para este fornecedor os dados de vendas dos pro-
dutos e como eles estão reagindo com o mercado local. A 
ideia é manter o investimento em compras bem equilibrado 
com as vendas, pois o desequilíbrio gera um estoque que 
deverá ser pago em torno de 90 dias e após este tempo 
terá que promover o produto para fechar o caixa.

Conheça os melhores meios de comunicação para atin-
gir o seu público com o melhor custo benefício, lembrando 
sempre que a repetição e a frequência é o que fará a lem-
brança de sua proposta na mente de seu consumidor. Às 
vezes uma pequena ação pode fazer com que o seu cliente 
resolva comprar com você do que do outro lado da rua.

Agora, nada como um planejamento de seus objetivos, 
valores, gastos e resultados que pretende atingir pelo 
menos em um ano de trabalho, mostrando assim as metas 
que precisam ser atingidas para que o negócio pague suas 
despesas e seus custos mostrando o que sobra. 

Esta é a água da pedra que você deverá saber se está 
boa ou não.

Caso necessite de alguma ajuda para melhorar suas cam-
panhas e vender mais, entre em contato que poderei ajudá-

-lo. atendimento@houzen.com.br.

PREVISÃO DO TEMPO

falacidadão
Mande seu recado:
e-mail cnorte@newage.com.br
site www.jornalcorreiodonorte.com.br
telefone (47) 3622-1571

A vez e a voz do leitor{

HOJE:
24ºC
18ºC

Tempo fechado e 
chuvoso, com possíveis 

trovoadas

AMANHÃ:
25ºC
18ºC

Tempo nublado, 
com chuvas isoladas ao 

longo do dia

DOMINGO:
27ºC
18ºC

Tempo fechado 
e chuvoso, com 

possíveis trovoadas

SEGUNDA:
28ºC
18ºC

Sol, alternando com 
pancadas de chuva e 
possíveis trovoadas

TERÇA:
28ºC
17ºC

Sol, alternando com 
pancadas de chuva e 
possíveis trovoadas

QUARTA:
29ºC
19ºC

Sol, alternando com 
pancadas de chuva e 
possíveis trovoadas

QUINTA:
28ºC
19ºC

Sol, alternando com 
pancadas de chuva e 
possíveis trovoadas

CALÇADA
Leitor do CN reclama da fal-
ta de conclusão das obras do 
calçamento da rua Vereador 
Guilherme Prust, próximo a 
Rádio Clube. Segundo informou, 
o recapeamento e a iluminação 
trouxeram mais qualidade para a 
rua, mas a calçada inacabada pre-
judica o trânsito dos pedestres 
que precisam passar diariamente 
por aquele local. Ele pede pro-
vidência da prefeitura ou órgão 
responsável.

LIXO
Moradora do São Cristóvão pede provi-
dência para o lixo que está sendo jogado 
próximo a ponte que liga o Distrito de 
Marcílio Dias. Segundo ela, é um desca-
so que a prefeitura de Três Barras deixe 
que essa situação permaneça como está. 

TEMPORAL

Na tarde de terça-feira um temporal atingiu a cidade de Três Barras. 
Várias ruas ficaram alagadas. O lixo entupiu os bueiros na área 
central da cidade e provocou alagamentos. O Corpo de Bombeiros 
foi chamado para auxiliar as famílias. 

SEM PONTO 
Leitor reclama sobre a ausência de Pontos de Ônibus em alguns locais 
no Bairro Campo d’Água Verde. Segundo ele, próximo ao Mercado Léo, 
os usuários estão sem abrigo para aguardar o ônibus.  

TRANSFERÊNCIA  
“É lamentável que pela falta de sensibilidade do nosso Bispo, 
os fiéis da paróquia de Canoinhas são privados de seus três 
Padres - Sita, Damin e Fabio (natural daqui). Parece que a Lei 
de quem manda sou eu, já chegou também na Igreja. Pedimos 
que o Espírito Santo ilumine-os com muita Paz, saúde e per-
severança na suas novas Paróquias. Obrigada por tudo, que 
Deus os acompanhe.” Os Fieis. 

ASFALTO
Há aproximadamente um ano 
os moradores próximos ao Lar 
de Jesus sofrem com a falta da 
conclusão das obras asfálticas na 
rua Francisco de Paula Pereira 
até a igreja Ucraniana. “É um 
transtorno trafegar e até mesmo 
andar por aquela região, a base 
do asfalto já está se desintegran-
do”, declarou o leitor do CN.
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N CINE POP DANCE

Quando? Amanhã
O que? Festa Flash Back

V12 MUSIC BAR
Quando? Hoje
O que? Sextaneja do Arrocha

FESTIVAL DE CUQUES EM PROL 
DA ARAD
Quando? Amanhã, a R$ 13,  no 
pavilhão da Igreja São Francisco 
no Campo d’Água Verde. Haverá 
venda de pão caseiro. Buscar 
entre 10 e 17 horas.

PRÓXIMOS 
EVENTOS

:: 22/02 - Caramba Tequila, no 
V12 Music Bar
:: 23/02 - Festa do Branco, na 
Channel 311
:: 23/02 - Baile e Concurso Miss 
São Mateus do Sul (classifica-
tória para o Miss Paraná), no 
parque de exposições em São 
Mateus
:: 01/03 - Sexy Girls (Elas Convi-
dam), no V12 Music Bar
:: 02/03 - Paradasu - A Parada 
Top Sertaneja, no V12
:: 08/03 - Show nacional com 
Capital Inicial, na Firma
:: 29/03 - Tradicional Teatro 
da Paixão de Cristo, no Salto 
d´Água Verde
:: 30/03 - Inauguração do Pan-
cadão Music Bar, na rua Vidal 
Ramos, 311
:: 30/03 - Baile em dose dupla 
no Galpão Missioneiro com 
Walter Moraes & Grupo Cam-
peiros do Rio Grande + o Grupo 
Rodeio
:: 12/05 - Festa na igreja de 
São Demétrio, no Rio d’Areia 
do Meio
:: 07/07 - Grupo Sorriso Lindo, 
na festa da Igreja Nossa Senhora 
do Perpétuo Socorro, no bairro 
Jardim Esperança
:: 14/07 - Grupo Talagaço + Gru-
po Rodeio na festa da localidade 
do Rio do Pinho
:: 24/08 - Baile com Porca Véia, 
no Galpão Missioneiro
:: 01/09 - Festa na Capela de 
Alto dos Pinheiros

a 
se

m
an

a 
em

 re
vi
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O ex-presidente Fernando Henrique Cardoso 
acha que o senador mineiro Aécio Neves, 
deve antecipar seu discurso e se assumir já 
como postulante ao cargo. Geraldo Alckmin 
também mostra interesse na candidatura.

DivulgaçãoSUPERMERCADOS REAL
Rede alemã de 
supermercados 
encontra carne de 
cavalo em lasanhas

COM 263.938 
PESSOAS
Comer um ovo por
dia não faz mal para 
o coração, diz estudo

90 MIL
Governo dará bolsas 
de estudo a presos 
e pessoas que já 
cumpriram pena

EM DEZ ANOS
Câmara dos Depu-
tados gastou R$ 290 
milhões em refor-
mas e conservação

TRAGÉDIA EM 
SANTA MARIA
Número de mortos 
sobe para 239 no RS.

O QUE PASSOU
PAPA RENUNCIA E SAI DIA 28

“Depois de ter examinado repetidamente a minha consciência diante de Deus, 
cheguei à certeza de que as minhas forças, devido à idade avançada, já não são 
idôneas para exercer adequadamente o ministério petrino”, afirmou o Papa Bento 

XVI no anúncio de renúncia na segunda-feira, 11. Bento 16 é o 1º papa a renunciar desde 
Gregório 12, em 1415. Saída de Bento XVI não deve interferir na programação da Jornada 
Mundial da Juventude, evento católico programado para ocorrer entre 23 a 28 de julho, 
no Rio de Janeiro,  sucessor deve estar presente na Jornada.

Aécio deve se lançar 
já ao Planalto”

A proximidade das eleições de 2014 e o su-
cesso obtido pelo PSD aqueceu o mercado 
dos partidos no País. Seguindo essa onda, 
mais uma legenda se lança, no próximo 
sábado, na Universidade de Brasília 
(UnB), em busca do cobiçado registro no 
Tribunal Superior Eleitoral (TSE).

:: MARINA SILVA IRÁ CRIAR UM NOVO PARTIDO

Ministro Gilberto Carvalho para justificar 
a política adotada por Dilma Rousseff, a 
presidente que menos desapropriou áreas para 
assentamentos nos últimos 20 anos.

No Brasil há muitos 
assentamentos que se 
transformaram quase 
que em favelas rurais

”

“

Divulgação

400
novos seguidores por  dia recebe 
o Twitter da presidente Dilma. 

Com 1,7 milhão de 
leitores, twitter ‘bomba’ 
mesmo após dois 
anos sem novos posts. 

Última atualização dizia: ‘Vamos conversar mais 
em 2011’, mas assessoria diz que agenda intensa 
não permitiu novos tuítes. 

“

O presidente da Confederação Bra-
sileira de Futebol, José Maria Marin, 
evita falar em Mano Menezes como 
técnico do Brasil na Copa do Mundo 

de 2014.

Ele é o técnico atual 
da seleção brasileira“

”



5VARIEDADESCANOINHAS, 15 DE FEVEREIRO DE 2013CORREIO DO NORTE POLÍTICA

No dia 8 deste mês estiveram em 
Florianópolis o presidente do PPS de 
Canoinhas, Alexy Sachweh e o tesou-

reiro do partido Wanderley José Dombroski, 
para participar do encontro estadual do PPS, 
realizado na Assembleia Legislativa do Estado 
de Santa Catarina. O encontro foi marcado 
pela presença de fortes lideranças políticas, 
dentre elas o então Deputado Federal e 
Presidente Nacional do PPS Roberto Freire, 
a Presidente Estadual e Deputada Federal 
Carmen Zanotto, o Deputado Estadual Altair 
Guidi, assim como prefeitos, vice-prefeitos, 
vereadores e dirigentes partidários.

Foram discutidos vários temas, dentre eles 
o papel das mulheres no processo eleitoral 
valorizando o papel das mesmas, e a criação 
de conselhos da mulher sendo esta uma das 
principais lutas do PPS a nível nacional. 
Alexey avaliou o evento de forma positiva. 
“Pudemos reforçar as bases do partido junto 
ao Governo Federal, Estadual e Municipal”, 
disse. Ele afirma estar muito satisfeito com 
o processo eleitoral do ano de 2012 e já está 
agendando uma data para o encontro mu-
nicipal do PPS no mês de fevereiro com a 
finalidade de avaliar o partido e formar uma 
base estruturante para as eleições de 2014.

ENCONTRO ESTADUAL  

Horário 
Desde ontem, o expediente 
nas 36 secretarias de desen-
volvimento regional (SDR) 
espalhados pelo Estado é em 
período integral. Assim, a 
população está sendo aten-
dida das 8h às 12h e das 14h 
às 18h. O decreto que amplia 
o horário foi anunciado na 
quinta-feira, 7, pelo gover-
nador Raimundo Colombo 
durante reunião, em Lages, 
com secretários setoriais e 
os 36 secretários de desen-
volvimento regional.Colombo 
disse que o governo entra 
numa fase importante, de 
execução de obras do Pac-
to por Santa Catarina e por 
conta do cronograma intenso, 
será preciso dedicação em 
tempo integral para atender 
a população e garantir que os 
projetos sejam entregues no 
prazo determinado.

Eleições 
O Tribunal Superior Eleito-
ral (TSE) definiu datas nos 
meses de março e abril para 
novas eleições que escolhe-
rão prefeitos em 25 cidades 
de nove Estados. Nesses 
municípios, haverá nova 
eleição porque o candidato 
mais votado em outubro do 
ano passado foi barrado por 
irregularidades. Até janeiro, 
já tinham sido definidas as 
datas em 17 cidades. Em 
uma delas, Guarapari (ES), o 
pleito ocorreu no começo de 
fevereiro. Dos 25 municípios 
quatro são de  Santa Catari-
na. 

Vazio
Apesar de oficialmente o car-
naval ter se encerrado, poucos 
parlamentares circularam na 
quarta-feira, 13, pelos corre-
dores da Câmara e do Senado.
Na Câmara, a agenda oficial da 
Casa não previa atividades no 
plenário nem sequer nas co-
missões internas. No Senado, 
foi aberta sessão de debates, e 
quatro parlamentares discur-
saram.Integrante da bancada 
do Distrito Federal, o deputa-
do Izalci Ferreira (PSDB) foi 
o único a se dirigir ao plenário 
da Câmara no início da tarde 
desta quarta. Mas foi infor-
mado por seguranças de que 
não haveria sessão. Com o 
plenário completamente vazio, 
o deputado teve de se resignar 
em voltar ao gabinete.

Agilidade

A mesa diretora da Câmara Municipal agendou para o dia 27 de fevereiro, às 15 horas, reunião em 
Florianópolis com o desembargador Cláudio Barreto Dutra, que preside o Tribunal de Justiça de Santa 
Catarina (TJSC). Devem integrar a comitiva, o prefeito municipal Beto Faria (PMDB) e o deputado 
estadual Antonio Mauro Rodrigues de Aguiar (PMDB). O diretor do Foro, juiz Bernardo Augusto Ern, 
ficou de confirmar presença na comitiva que irá até a capital do Estado pedir agilidade na construção 
do prédio que vai abrigar o novo Fórum da Comarca. O presidente da Câmara, vereador Renato Pike 
(PR) fez o convite pessoalmente durante audiência com o magistrado na tarde de sexta-feira,8. O 
novo Fórum deverá abrigar inicialmente cinco Varas, com perspectivas para receber sete e até nove 
em alguns anos. “O importante é pensar no futuro, planejar a estrutura para daqui 20 ou até 30 anos”, 
completou o diretor do Foro. 

Mulheres 
Com a nomeação do verea-
dor Abrãao Mussi à Secre-
taria de Obras, o Partido 
do Trabalhadores  passou a 
fazer parte do 1º escalão da 
prefeitura de Três Barras. 
Em seu lugar na Câmara 
assumiu a1ª suplente do PT, 
vereadora Wanda Becker, 
que recebeu 173 votos nas 
eleições de outubro, sendo 
a quinta mulher a atuar na 
Câmara de Vereadores do 
município. 

Havia um 
tempo em que 
se disputava 
uma máquina 
em Três Barras 
como se disputa 
um prato de 
comida na 
Etiópia

“

“

Declaração feita por JOÃO CA-
NANI, presidente da Câmara de 
Vereadores de Três Barras duran-
te a apresentação dos secretários à 
imprensa na sexta-feira, 8. Canani 
usou a frase para relatar as dificul-
dades encontradas nos primeiros 
anos de governo de Elói Quege. 
Segundo ele, a falta de máquinas 
na Secretaria de Obras era gigante 
e agora foi solucionada.   



6 VARIEDADES CANOINHAS, 15 DE FEVEREIRO DE 2013 CORREIO DO NORTEGERAL

VOLTA ÀS AULAS 

COM ASSESSORIA
CANOINHAS

Ano letivo nas escolas estaduais inicia nesta quinta-feira, dia 14;  data marca o início do ano letivo que terá 200 dias de aula

Gerência de Educação reúne 
diretores das escolas estaduais

Foram reunidos na tarde de 
quarta-feira, 13, na sala de reu-
niões da Gerência de Educação 
(Gered) de Canoinhas, todos os 
diretores e assessores pedagó-
gicos das 23 escolas estaduais 
que compõem os seis municí-
pios da SDR Canoinhas para 
repasse das informações sobre 
as ações a serem realizada neste 
ano letivo.

As aulas iniciam nesta quin-
ta-feira, dia 14. Esta data marca 
o início do ano letivo que terá 
200 dias de aula. Desde o dia 
4 de fevereiro, os diretores, 
professores e funcionários estão 
nas unidades se organizando 
para receber os alunos.

Durante a reunião, o secre-
tário regional, Ricardo Pereira 
Martin, reforçou o importante 
trabalho dos diretores na edu-
cação dos jovens da região, para 
que conduzam suas equipes da 
mesma forma que em 2012, e 
ainda com mais entusiasmo e 
dedicação. “O trabalho realizado 
na educação de nossa região 
é referência em qualidade, e 
queremos continuar sendo 
assim”, destacou. A reunião 

visou orientar diretores e sua 
equipe sobre os recursos deste 
ano para obras, além de compra 
de materiais de expediente para 
as escolas. Estiveram presentes 
para repassar essas orientações, 
os gerentes de infraestrutura da 
SDR Canoinhas, João Linzmeier 
e o gerente de administração, Ri-

cardo Souza de Oliveira. Na se-
gunda parte da reunião, a equipe 
técnica da Gered repassou todas 
as informações da Secretaria de 
Estado da Educação (SED), que 
vai trabalhar neste ano, quatro 
frentes principais: a pedagógica 
terá como destaque a Alfabeti-
zação na Idade Certa (PNAIC), o 

Programa de Apoio Pedagógico, 
o Ensino Médio Inovador/Inte-
gral, a Educação Profissional; a 
Gestão de Pessoas, com ênfase 
a Formação Continuada, a Car-
reira do magistério e a chegada 
dos dois mil novos professores 
efetivos do Estado, que entraram 
na rede por meio de concurso 

público; a Infraestrutura, que 
contempla o Programa de Manu-
tenção da Infraestrutura Escolar, 
a revitalização das escolas da 
rede estadual e a construção 
de novas escolas e quadras; e 
por fim, a Gestão Escolar, com 
destaque para os projetos de 
autonomia escolar e Progestão.

Desde o dia 4, os diretores, professores e funcionários estão nas unidades se organizando para receber os alunos

Divulgação
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RENAN CALHEIROS

Abaixo assinado na internet 
quer “impeachment”

COM ASSESSORIA
BRASÍLIA

Mais de um 1,4 
milhão de pes-
soas assinaram a 
petição hospeda-
da no site AVAAZ

Ao passar de 1,4 milhão de 
assinaturas e atingir a marca 
de 1% do eleitorado brasileiro, 
a petição online que pede o 
afastamento do senador Renan 
Calheiros (PMDB-AL) da presi-
dência do Senado ajuda a colocar 
pressão política no mandato do 
peemedebista. O recado de parte 
da sociedade, insatisfeita com 
a escolha de Renan para o car-
go, pode gerar um movimento 
dentro da Casa que resulte em 
um processo contra o senador 
alagoano no Conselho de Ética.

Apesar de ressaltar que o 
abaixo assinado hospedado na 
rede Avaaz não tem poder legal 
para retirar o peemedebista do 
cargo, o juiz eleitoral Marlon 
Reis, um dos coordenadores 
do Movimento de Combate à 
Corrupção Eleitoral (MCCE), 
coletivo de entidades que reuniu 
o número necessário de assina-
turas para a Lei da Ficha Limpa 
tramitar, a discussão em torno do 
assunto não perde seu valor pois 
pode ser importante no futuro, 
caso algum processo contra o 
senador seja aberto.

“Ainda que só pela petição 
um senador não seja obrigado 
a sair, ela tem um valor político 

muito importante. Ela provoca o 
Senado e a classe política. O pro-
cesso de cassação em si também 
é político”, disse, em entrevista 
ao Congresso em Foco. Para 
ele, a sociedade pode pressio-
nar os demais senadores para 
que um deles inicie o processo 
de cassação. “Se um partido 
ou senador quiser utilizar esta 
base de assinaturas, pode usar 
para robustecer o processo. Ele 
tem que ser baseado em fatos. 
E a petição também foi baseada 
em fatos, a partir da denúncia 
criminal contra o senador. Por 
isso, a petição pode ajudar no 
processo”, explica.

Um parlamentar só pode ser 
cassado por decisão da Justiça ou 
do próprio Congresso. No entan-
to, não existe a possibilidade na 
legislação atual de uma proposta 
de iniciativa popular dar início a 
uma investigação no Conselho 
de Ética. Somente os próprios 
senadores ou o presidente de um 
partido podem apresentar uma 
representação. Inicialmente, foi 
feita a analogia com um projeto 
como a ficha limpa. O MCCE 
conseguiu no papel mais de 1 
milhão de assinaturas durante 
uma campanha que durou meses.

PETIÇÕES
Renan Calheiros é acusado pela 

Procuradoria-Geral da República 
de ter cometido três crimes: 
peculato (desvio de dinheiro 
público ou bem público por fun-
cionário público), falsidade ideo-
lógica e uso de documento falso. 
Em 2007, o peemedebista teve 
de renunciar à presidência do Se-
nado após denúncias graves. Pela 
legislação atual, um processo de 
cassação só pode começar por 
iniciativa de um parlamentar ou 
de um partido político.

Sabendo disso, a ONG Rio 
de Paz, com o apoio de diversas 
entidades da sociedade civil, foi a 
primeira a criar uma petição para 
pressionar pela eleição de um 
político ficha limpa para presidir 
o Senado, e por conseguinte, o 
Congresso Nacional. Em texto 
publicado em seu site, Antônio 
Costa, fundador da organização, 
explica que uma assinatura pode 
até não ter valor legal, “mas 

terá impacto moral, ao deixar 
claro para o poder público que o 
brasileiro não pode ser tratado 
com indiferença por aquele que 
o representa no parlamento”.

Mesmo com protestos vir-
tuais e presenciais, Renan foi 
eleito em 1º de fevereiro, com o 
voto secreto de 56 dos 81 sena-
dores. Minutos após a vitória do 
peemedebista, o representante 
comercial Emiliano Magalhães 
Netto, de 26 anos, criou uma 
nova petição para pedir o impe-
achment de Renan. Em pouco 
mais de uma semana, o abaixo-
-assinado virtual, hospedado pela 
Avaaz, alcançou o apoio de mais 
de 1% do eleitorado brasileiro, ou 
seja, 1 milhão e 360 mil pessoas.

Emiliano sabe que a petição 
não pode tirar Renan da cadeira 
de presidente, mas disse que o 
objetivo do seu ato é “afetar o 
mandato” do senador. Ele quer 

agora, ir a Brasília para entregar 
as assinaturas para a presidenta 
Dilma Rousseff. 
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Mafrense pode assumir o 
cargo de líder da Igreja Católica

RENÚNCIA DO PAPA BENTO 16

RODRIGO REIS
COM AGÊNCIAS

Uma das justificativas está na idade avançada, “já não tenho mais forças para exercer adequadamente o ministério” afirmou

Os cristãos católicos e 
também o mundo se 
surpreenderam com a 

renúncia do maior líder da igreja 
Católica Apostólica Romana. 
Esta é a primeira vez depois de 
seis séculos que um papa pede 
renuncia de seu cargo. A eleição 
para a escolha do novo papa já 
esta sendo preparada e ocorrerá 
até a Páscoa. Logo que a noticia 
se espalhou por todos os cantos 
do planeta, muitas especulações 
já começam a se levantar. Bento 
16 revelou, em discurso em la-
tim para um grupo de cardeais, 
que deixará o cargo no dia 28 de 
fevereiro, aos 85 anos. 

A saúde de Joseph Ratzin-
ger está debilitada por proble-
mas cardíacos. Até a eleição, 
a Santa Sé será comandada 
pelo secretário de Estado do 
Vaticano e um dos concorren-
tes a vaga, o italiano Tarcísio 
Bertone. Muitos acreditam que 
o eleito deveria ser alguém de 
um país além das fronteiras eu-
ropeias, a fim de alterar o eixo 
do poder católico. 

de Apucarana, Ponta Grossa e 
Maringá. 

Em 2011 como arcebispo 
emérito de Brasília, foi indicado 
por Bento 16 a um dos cargos 
mais importantes do Vaticano, 
o de prefeito da Congregação 

para os Institutos de Vida Con-
sagrada e as Sociedades de 
Vida Apostólica, acompanhado 
as congregações religiosas no 
mundo todo. Em janeiro de 2012 
se tornou cardeal, se tornou 
cardeal por decisão de Bento 16. 

Dentre os 118 candidatos 
aptos ao voto, estão cinco bra-
sileiros. Segundo o doutor em 
teologia e padre Érico Ham-

mes, o perfil do colegiado não é 
muito favorável para eleger um 
latino-americano. Os europeus 
representam 52% dos votos. 

Quem representa Santa 
Catarina como candidato é o 
Mafrense, cardeal João Braz 
de Aviz. 

HISTÓRIA
O cardeal João Braz nascido 
em Mafra, SC, é o sétimo filho 
da família Aviz e veio de um lar 
humilde da zona rural. Tinha 
como brincadeiras de infância 
a de rezar missas. Dizia as suas 
tias que um dia seria bispo. 
Ao crescer e com o passar dos 
anos estudou teologia e tronou-
-se padre. Recebeu a primeira 
nomeação de bispo auxiliar em 
1994, com 47 anos em Vitória, 
ES. Foi recebido como bispo 
oficial, pouco mais de um mês 
depois da nomeação, no Paraná. 
Ao longo de dez anos foi bispo 

Divulgação

O conclave é um momento de confinamento dos cardeais, no qual a Igreja faz 
reflexões sobre o perfil do futuro pontífice, o que indica quem poderá assumir.

COMO ACONTECE A ESCOLHA

O decano do Sagrado Colégio 
de Cardeais - o mais antigo 
- convoca os cardeais com 
direito a voto (com menos de 
80 anos). Para a escolha do 
sucessor de Bento XVI, estão 
aptos 118 a 210. Os brasileiros 
Dom Cláudio Hummes, Dom 
Geraldo Majella Agnello, 
Dom Odilo Scherer, Dom 
Raymundo, Damasceno Assis, 
João Braz de Aviz, estão na 
lista dos que votam.

EXTRA OMNES (TODOS FORA)
1. Depois do juramento, o mestre 
de celebrações pede a todos os não 
envolvidos no conclave que se retirem. 
A Capela Sistina é então lacrada pelo 
camerlengo, que presidirá  a votação.

MEDITAÇÃO
2. Os cardeais são chamados a agir pelo bem 
da Igreja Católica com as palavras solum 
Deum prae oculis habentes (tenha somente 
Deus diante dos olhos). Começa a votação.

ELIGO IN SUMMUM PONTIFICEM
3. Abaixo da inscrição Eu elejo como 
Sumo Pontífice, cada 
cardeal escreve 
o nome de seu 
candidato.

RESULTADO
7. Se não houver vencedor, os votos são 
queimados, e uma substância é adiciona-
da para produzir fumaça negra. Fumaça 
branca indica que o Papa foi escolhido. 
Sinos repicarão na Basílica de São Pedro.

ANÚNCIO
Cerca de uma hora 
depois, o novo Papa 
é apresentado pelo 
decano dos cardeais 
na janela da praça de 
São Pedro.

VOTAÇÃO
4. Um a um, os cardeais se 
aproximam do altar com a cédula 
de votação dobrada à vista de 
todos. Depois de se ajoelhar em 
oração, colocam o papel na urna 
de bronze.

ESCRUTINADORES
5. As cédulas são contadas antes 
de serem abertas. Se o número 
for igual ao de votantes, os 
escrutinadores começam 
a abrir os votos.

A CONTAGEM
6. Os nomes dos 
indicados são 
lidos e contados 
pelo camerlengo e 
seus três auxiliares. 
As cédulas são 
unidas com agulha 
e linha.

Saúde de Ratzinger está debilitada por problemas cardíacos
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COM ASSESSORIA 
CANOINHAS

CNBB lança Campanha 
da Fraternidade de 2013

JUVENTUDE 

Objetivo é olhar a 
realidade juvenil e 
compreender a riqueza 
de suas diversidades

Após um intervalo de 21 anos, 
a juventude volta a ser tema da 
50ª Campanha da Fraternidade 
da Confederação Nacional dos 
Bispos do Brasil (CNBB). Lan-
çada na quarta-feira, 13, pelo 
bispo dom Irineu Roque Sche-
rer em Joinville com o título de 
‘Fraternidade e Juventude’ e o 
lema ‘Eis-me aqui, envia-me!’, 
a campanha tem como principal 
objetivo aproximar os jovens da 
Igreja. O presidente da Comissão 
Episcopal Pastoral para a Juven-
tude da CNBB, dom Eduardo 
Pinheiro, explica que acolher os 
jovens no contexto de mudança 
de época, propiciando caminhos 
para o seu protagonismo dentro 

da Igreja e na construção de uma 
sociedade fraterna, fundamentada 
na cultura da vida, da justiça e da 

paz, são os objetivos que a campa-
nha pretende atingir.  A intenção 
da Campanha da Fraternidade de 

2013 é olhar a realidade juvenil, 
compreender a riqueza de suas 
diversidades, potencialidades 

e propostas, como também os 
desafios que provocam atitudes e 
auxílios aos jovens e aos adultos.

Reprodução

Campanha acontece em todo o País e tem apoio da Pastoral da Juventude entre outros setores
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INVERNO

Amanhã termina o horário de verão
COM ASSESSORIA
CANOINHAS

n e-mail:  llcolombo@bol.com.brLÚCIO COLOMBO

curtas & objetivas

Amanhã à meia-noite chega ao 
fim o horário de verão nas regi-
ões Sul, Sudeste e Centro-Oeste. 
Iniciado em 21 de outubro do ano 
passado, ele tem como objetivo 
reduzir a demanda de energia no 
País, principalmente no horário 
de pico, que vai das 18 às 21ho-
ras. Este é o período em que a 
iluminação pública é ativada e 
as famílias retornam para casa 
e ligando aparelhos eletrônicos, 
como TV, ventiladores e micro-
-ondas.

A economia de energia, con-
forme previsão do Ministério de 
Minas e Energia (MME), fica em 
torno de 5%. Diferente da conta 
de luz para o consumidor, que tem 

uma alteração bem mais modesta, 
na casa de 0,5%, em média. Os 
benefícios da adoção da medida 
são redução na necessidade de 
construção de usinas geradoras 

de energia, menor carregamento 
em ilhas de transmissão, subes-
tações e sistemas de distribuição.

O horário de verão foi insti-
tuído pela primeira vez no Brasil 

no verão de 1931/1932, pelo 
então presidente Getúlio Vargas. 
O período de vigência é variado, 
mas a média nos últimos 20 anos 
está em torno de 120 dias.

• Se você trabalha no dia seguinte, volte para casa 
cedo, mesmo sendo sábado de festa

• Deite num ambiente escuro, silencioso e com tempe-
ratura agradável

• Iluminar o quarto ao amanhecer ajuda a driblar o 
sono, nos primeiros dias após o fim do horário de verão

• Tente não consumir cafeína (presente no café ou no 

chimarrão) antes de ir deitar, pois são bebidas estimu-
lantes

• Não faça exercícios intensos, principalmente após as 
21h, porque será mais demorado para dormir

• Tente não comer demais no jantar, nem dormir sem 
comer

• Não tome banho muito frio e nem muito quente

Arte CN

DICAS PARA ENCARAR A MUDANÇA

CELESC NA BERLINDA
Os seis vereadores que falaram da tribuna, na 1ª. Sessão Ordinária de 2013, da Câmara Municipal de Irineópolis 
(foto), criticaram o descaso dos dirigentes da CELESC para com os consumidores do município, principalmente 
com os agricultores produtores de fumo e de leite. O vereador José Cocharski (PT), foi mais longe: “é uma 
brincadeira o que eles estão fazendo com o povo de Irineópolis. Os diretores continuam com o deboche, e 
precisamos dar um basta nessa situação. Temos que mobilizar todos os vereadores, o executivo municipal, os 
deputados e as forças vivas na nossa sociedade para exigir mais respeito com o nosso setor produtivo primário, 
que é a nossa maior indústria. - Queremos uma solução e não conversa mole! -  desabafou Cocharski. 

IMÓVEIS RURAIS
Manoela Rückl Pereira (PSDB) estreou na tribuna apresentando-se como líder de 
governo na câmara. Informou que já está trabalhando em uma de suas propostas 
de campanha, que é a viabilização de financiamento para construção de habitações 
rurais e aquisição de outros imóveis para agricultores, em parceria com a Caixa 
Econômica Federal, prefeitura e Sindicato dos Produtores Rurais. Serão enquadra-
dos no projeto, agricultores que possuam o DAP e renda anual de até R$ 15 mil. 
Os beneficiados pagarão apenas 4% do total do valor da residência. “É uma das 
alternativas para manter os jovens na atividade agrícola”, enfatizou a vereadora, 
referindo-se a uma das suas bandeiras quando pleiteava uma cadeira no legislativo.

MENSAGEM DO EXECUTIVO
O prefeito Juliano Pereira (foto) como é de praxe, 
na abertura dos trabalhos legislativos, na 1ª. 
Sessão Ordinária, em detalhado relato, infor-
mou aos vereadores a situação que encontrou 
ao assumir a administração municipal, e quais 
são as medidas adotadas para solucionar os 
problemas.  Alguns atos administrativos estão 
sendo considerados “antipáticos” – mas que são 
necessários, afirmou o prefeito. “O grande pro-
blema que enfrentamos já no início, foi o elevado 
índice de gastos com pessoal. O município pode 
gastar até 54% dos impostos que arrecada com despesa do funcionalismo. 

A partir de 51,3% - índice prudencial – o município tem que adotar 
medidas para reverter à situação.”, observou Pereira. Segundo ele, as ati-
tudes são: a redução de 20% dos cargos em comissão, corte de horas extras 
e gratificações, e por fim, a demissão dos funcionários. O prefeito anterior, 
no final de 2012, cortou todas as gratificações que foram dadas aos fun-
cionários. É normal, mas... eu não posso devolvê-las, do contrário, eu serei 
penalizado. Para as pessoas que não poderiam receber por insalubridade 
e recebiam, tiveram os valores cortados pelo ex-prefeito Wanderlei Lezan.  
Foram duas ações tomadas pelo prefeito anterior, que nós, por força da Lei 
de Responsabilidade Fiscal, não podemos reverter”, afirmou Juliano Pereira. A partir da esquerda, Nei Wagner, José Nogara e José Cocharski; Manuela Pereira, Sérgio Binder e Valdir Marafigo
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Nova alíquota deixa entidades 
descontentes no Estado

ICMS 

COM ASSESSORIA
CANOINHAS

“O governo do Estado desestimu-
la as micro e pequenas empresas 
com o decreto n°1357”, afirma o 
presidente da Associação Empre-
sarial da Região Metropolitana de 
Florianópolis (Aemflo) e Câmara 
dos Dirigentes Lojistas (CDL), 
Tito Alfredo Schmidt. Para ele, 
a antecipação do pagamento do 
diferencial de alíquotas do ICMS 
(Difa) na compra de mercadorias 
provenientes de outros Estados 
para Santa Catarina  direciona os 
empresários a um corte no fatura-
mento. O decreto prevê que todos 
os produtos que forem comprados 
fora de Santa Catarina deverão 
ter o recolhimento da Difa, essa 
decisão foi publicada no dia 29 de 
janeiro e entrou em vigor no dia 
1° de fevereiro. O novo regime 
cobre todos os empreendedores 
do Estado, inclusive, os que estão 
enquadradas no Simples Nacional.

Hoje no Estado os empre-
sários pagam uma alíquota de 

17% de ICMS, de acordo com o 
presidente do Conselho Regional 
de Contabilidade, Adilson Cor-
deiro. “Ao calcular a diferença, 
se o empreendedor catarinense 
comprar as mercadorias em um 
estado onde a alíquota está menor, 
em 12%, ele deverá recolher para 
o Santa Catarina ou outros 5%. 
Para as mercadorias enquadradas 
na caracterização de importação o 
aumento será maior. Hoje é pago 
4% de impostos para esse tipo de 
mercadoria e com o novo decreto 
esse valor passará para 13%.” 
afirma Cordeiro. As entidades de 
classe estão descontentes com as 
mudanças da alíquota, e preveem 
que eles deverão repassar os valo-
res para os consumidores.

O diretor administrativo tri-
butário da Secretaria da Fazenda, 
Carlos Roberto Molin, ressalta 
que o governo espera ampliar as 
arrecadações com o novo regime 
de alíquota do ICMS no Estado. 
“Esse nova alíquota é legal peran-
te a justiça, a decisão foi tomada 
após observar outros estados que 

tomaram medidas semelhantes. 
E baseada na alteração do regime 
do ICMS de 2009 e na Lei de 
Responsabilidade Fiscal (LRF). 
Justamente na LRF que prevê 
que nem um Estado da federação 
deve deixar de cobrar os tributos” 
assegura Molin.

De acordo com Molin, a me-
dida foi tomada para incentivar 
a comercialização dos produtos 
produzidos no Estado. E como 
medida para proteger as indústrias 
de Santa Catarina e assim gerando 
emprego, renda e arrecadação.

DOCUMENTO ENTREGUE 
AO GOVERNO DE SC
As entidades de classe entregaram 
na segunda-feira, dia 4, um docu-
mento de repúdio ao decreto para o 
governo do Estado. No documento, 
as entidades pedem que o governo 
reavalie a alteração, que o governo 
aprofunde no estudo de impacto da 
alteração da alíquota e que abram 
espaço para debater a alteração.

Assinaram o documento as 
entidades: CRSC, Sindicato das 

Empresas de Serviços Contábeis, 
Assessoramento, Consultoria, 
Perícias, Informações e Pesquisas 
da Grande Florianópolis (Sescon 
Grande Florianópolis); Sescon/
SC, Federação dos Contabilistas 
de Santa Catarina (Fecontesc); 
Federação da Câmara dos Diri-
gentes Lojistas de Santa Catarina 
(FCDL-SC); Sescon Blumenau; 
Núcleo de Contadores em Gestão 
Empresarial de São José; Núcleo 
de Contadores em Biguaçu; AE-
MFLO/CDL São José; Associação 
dos Comerciantes de Materiais de 
Construção da Região Sul de Santa 

Catarina ( ACOMAC) e Associação 
Comercial e Industrial de Florianó-
polis (Acif).

SIMPLES NACIONAL 
As empresas enquadradas no Sim-
ples Nacional irão receber um infor-
mativo da Secretaria da Fazenda no 
mês de abril com os valores exatos a 
serem pagos naquele mês. O cálculo 
será feito com base nos dados recolhi-
dos nas notas fiscais eletrônicas. Já os 
contribuintes não optantes pelo pro-
grama terão que começar a recolher 
a diferença do ICMS interestadual já 
no mês de março.
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TRÊS BARRAS

RODRIGO REIS
TRÊS BARRAS

Maternidade fecha contratações 
de médicos e retorna em abril
Ainda são necessárias mais algumas reuniões para fechar as escalas dos médicos plantonistas que trabalharão de sobreaviso

A maternidade do município 
de Três Barras que estava sem 
atender gestantes desde o dia 
1º de janeiro, aguarda a confir-
mação de mais alguns médicos 
para fechar a escala de plantões 
e reiniciar suas atividades a 
partir do dia 1º de abril. 

De acordo com a gestora 
de saúde, Siomara Muhlmann 
Correa, está sendo realizado 
um convênio com o hospital 
de Canoinhas para a escalação 
dos médicos necessários para 
o atendimento na cidade. 

O regime de plantões fun-
ciona com sobreaviso não pre-
sencial e serão contratados 
neste modelo médicos gineco-
logistas, obstetras, pediatras, 
além de anestesistas. “Tudo 
está se encaminhando para o 
retorno das atividades, preci-
samos ainda reunir mais alguns 
profissionais para estabelecer 
os critérios e agilizar os contra-
tos”, afirmou Siomara.

Um dos transtornos para os 
médicos que prestavam serviço 
a maternidade de Três Barras 
era o deslocamento de Canoi-
nhas até a cidade vizinha. 
A implantação do plantão pre-
sencial se torna impossível para 
a maternidade, pois os custos 
são bem elevados e se torna 
inviável para o município. 

Histórico

Premiada em 2002 com o 
título Hospital Amigo da Crian-
ça, a maternidade de Três Bar-
ras segue a risca os dez passos 
para promover o aleitamento 
materno. Outro trabalho que 
identifica esta instituição é o 

parto humanizado, que permite 
as gestantes um trabalho mais 
natural e saudável no momento 
do nascimento do bebê, criando 
um clima de conforto e segurança 
para todas as mães e também 
para os familiares. 

Referência no parto humanizado, maternidade volta à atender

Arquivo
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VEGETARIANOS

COM AGÊNCIAS 
CANOINHAS

Estudos demostram que 
dieta controla peso e pressão
Adeptos de dieta sem carne têm 32% menos riscos de desenvolverem doenças cardíacas segundo análises de pesquisadores 

Estudo realizado na Inglaterra e 
na Escócia com 44.500 pessoas 
mostrou que os vegetarianos 
têm 32% menos chances de 
morrer ou precisar de cuidados 
médicos em decorrência de do-
enças cardíacas. Diferenças nos 
níveis de colesterol, pressão 
arterial e peso corporal podem 
estar por trás desta descoberta, 
publicada na “American Journal 
of Clinical Nutrition”.

Pesquisadores da Univer-
sidade de Oxford analisaram 
dados de 15.100 vegetarianos 
e 29.400 pessoas que comem 
carne e peixe. Ao longo de 11 
anos de estudo, entre os não-
-vegetarianos, 169 pessoas 
morreram de doenças cardíacas 
e 1.066 precisaram de trata-
mento para o coração.

Os resultados mostra-
ram que os vegetarianos 
tinham pressão arterial 
mais baixa, níveis meno-
res de colesterol ruim e 
estavam mais dentro da 
faixa de peso considerada 
saudável.

VEGETARIANISMO
Uma pessoa só é considerada 
vegetariana se elimina do seu 
cardápio todo tipo de carnes 
como, boi, frango, peixe e frutos 
do mar. 

Os motivos que levam uma 
pessoa a adotar uma dieta vege-
tariana são diversos. Entre eles 
estão: saúde, meio ambiente, 
compaixão pelos animais e 

religião.
Existem várias formas de 

vegetarianismo, classificadas de 
acordo com o grau de restrição 
de alimentos:

Ovo-Lacto-Vegetarianos - 
Consomem ovos, leite e deri-
vados. É a forma mais comum 
de vegetarianismo.

Lacto-Vegetarianos - Con-
somem leite e derivados. Não 
consomem ovos. Geralmente 
relacionados com filosofias in-
dianas. Esta é a característica 
alimentar da maioria da popula-
ção indiana.

Vegans ou Vegetarianos Pu-
ros - Não consomem nenhum 
produto de origem animal, inclu-
sive ovos, leite e derivados, ge-
latina e mel. Os vegans vão ainda 

além da questão alimentar, abs-
tendo-se também do consumo 
de lã, couro e cosméticos que 
contenham derivados animais 
ou que tenham sido testados 
em animais. É a forma mais 
completa e mais rara de vege-
tarianismo, apesar do número 
de adeptos estarem crescendo 
ultimamente.

Pessoas que incluem carnes 
em sua alimentação são chama-
das de onívoras.

Estudos científicos constan-
temente provam os benefícios 
que uma dieta vegetariana pro-
porcionam, que vão desde me-
lhor desempenho nos esportes à 
reversão de doenças do coração.

Controle de Peso: Uma dieta 
isenta de produtos animais é 

Divulgação

pobre em gordura, o que reduz 
o conteúdo calórico da refei-
ção. Além disto, outros fatores 

como o conteúdo de fibras da 
dieta também contribui para 
a redução e manutenção do 
peso ideal. Para obter a mes-
ma quantidade de calorias, a 
pessoa precisa ingerir uma 
quantidade maior de alimen-

tos, o que possibilita mais 
saciedade com menos calorias.

Redução do Risco de Doenças 
do Coração: Além de ser mais 
pobre em gordura, uma dieta 
sem produtos animais (carnes, 
ovos, leite e derivados) é total-
mente isenta de colesterol. A 
abundância de fibras da dieta 
ainda ajuda o organismo a elimi-
nar o colesterol excessivo.

Redução do Risco de De-

senvolver Câncer: Os alimentos 
de origem vegetal são muito 
ricos em vitaminas e minerais 
que são de fundamental impor-
tância para uma boa saúde. A 
baixa quantidade de gordura e a 
abundância de fibras presentes 
nestes alimentos também con-
tribuem para a redução do risco 
de desenvolver várias formas 
de câncer.

Outros Benefícios: Melhora a 
disposição e energia, possibilita 
a descoberta de novos alimen-
tos, reduz o risco ou amenizar 
os efeitos de doenças dege-
nerativas como osteoporose, 
obesidade e hipertensão, reduz 
os sintomas ou elimina alergias 
e artrites, evita sofrimento de 
animais, reduz as agressões ao 
meio ambiente.

Dieta dos vegetarianos preservam a saúde
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Órgão abre 
três vagas 

CONSELHO DE SERVIÇO SOCIAL DE SC VAGAS 
FEMININAS:

- 2 ACOMPANHANTES DE 
IDOSA para pernoitar
- ATENDENTE BALCONISTA 
com experiência
- AUXILIAR ADMINISTRATI-
VO com experiência
- AUXILIAR FISCAL E CONTÁ-
BIL com experiência
- AUXILIAR DE ESCRITÓRIO 
com experiência
- EMPREGADA DOMÉSTICA 
para Curitiba-PR - com expe-
riência
- 3 EMPREGADAS DOMÉSTI-
CAS com experiência
- REPRESENTANTE COMER-
CIAL sem experiência
- SECRETÁRIA com CNH AB e 
com experiência
- ZELADORA - meio período

Vagas disponíveis na Job 
Center Recursos Humanos, 
rua Major Vieira, 837, centro, 
próximo do ginásio da AABB. 
Fone: 3622-5645. FAÇA SEU 
ANÚNCIO PELO SITE:  www.
agenciajobcenter.com.br

VAGAS MASCULINAS:

- ATENDENTE DE FARMÁCIA 
com experiência
- ALMOXARIFE com experi-
ência
- CONDUTOR DE MÁQUINA 
(OPERADOR) para Bahia
- ELETRICISTA MONTADOR 
com experiência
- ELETRICISTA PREDIAL/EN-
CANADOR com experiência
- FRENTISTA não precisa 
experiência
- LAVADOR DE AUTOMÓVEIS 
com experiência e CNH B
- MECÂNICO DE MOTOS com 
experiência
- MOTORISTA com CNH AC
- REPOSITOR com CNH AB e 
com experiência
- SERVIÇOS GERAIS - não 
precisa experiência
- SUPERVISOR DE VENDAS 
com experiência

Vagas disponíveis na Job Center 
Recursos Humanos, rua Major 
Vieira, 837, centro, próximo do gi-
násio da AABB. Fone: 3622-5645. 
FAÇA SEU ANÚNCIO PELO SITE:  
www.agenciajobcenter.com.br

VAGAS PARA 
AMBOS OS SEXOS:

- AUXILIAR ADMINISTRATIVO 
cursando Administração ou 
Contábeis
- AUXILIAR DE PRODUÇÃO 
com experiência
- AUXILIAR DE CONFEITEIRO 
com experiência
- AUXILIAR DE ESCRITÓRIO 
cursando Ensino Superior
- FRENTISTA com CNH AB
- VENDEDOR(A) DE INSUMOS 
AGRÍCOLA formado em Agro-
nomia ou Técnico Agrícola
- VENDEDOR DE SEGUROS 
com CNH B

Vagas disponíveis na Job Center 
Recursos Humanos, rua Major 
Vieira, 837, centro, próximo do gi-
násio da AABB. Fone: 3622-5645. 
FAÇA SEU ANÚNCIO PELO SITE:  
www.agenciajobcenter.com.br

LIGUE: 3622-1571
CLASSIFICADOS GRÁTIS

ELLEN COLOMBO
COM ASSESSORIA

ESTOU PROCURANDO EMPREGO 
- Tenho 51 anos, descendente de 
japoneses. Trabalhei no Japão por 18 
anos e trabalhei com diversos tipos de 
máquinas, de grande e pequeno porte, 
computadorizadas e manuais. Fiz curso 
de Segurança do Trabalho e do idioma 
japonês. Falo, leio e escrevo fluente-
mente.Posso fazer serviço de traduções 
de intérprete e também dar aulas de 
Língua Japonesa.Falar com Pedro. Fone: 
3623-0044 ou 9656-1856 (Tim).

Cargos são de nível médio; o salário é de R$ 1.531

O Conselho Regional de Ser-
viço Social de Santa Catarina 
abriu três vagas e formação de 
cadastro de reserva em cargos 
de nível médio. O salário é de 
R$ 1.531. As oportunidades são 
para Florianópolis. As vagas de 
nível médio são para assistente 
administrativo e assistente de 

informática. A jornada de traba-
lho é de 30 horas semanais.As 
inscrições devem ser feitas até 
o dia 22 de fevereiro pelo site 
www.cress-sc.ieses.org. A taxa 
é de R$ 60. As provas objetivas 
serão aplicadas na data provável 
de 24 de março e terão 4 horas 
de duração.O concurso público 
terá dois anos de validade e 
poderá ser prorrogado pelo 
mesmo período.

PRECISA-SE DE AUXILIAR DE 
PRODUÇÃO MASCULINO

SALÁRIO: R$ 890 + CESTA BÁ-
SICA. FONE: 3621-4300.

EMPRESA EM 
EXPANSÃO 
CONTRATA:

- MOTORISTA DE 
CAMINHÃO COM 
EXPERIÊNCIA.

- VENDEDOR COM 
EXPERIÊNCIA.

Fone: 
8822-6121.

INSCRIÇÕES
Até 22 de fevereiro

VAGAS
3 e cadastro

SALÁRIO
R$ 1.531

TAXA
R$ 60

PROVAS
24 de março

Arte CN

CONSELHO REGIONAL DE SERVIÇO SOCIAL DA 12ª REGIÃO

ABANDONO DE EMPREGO
A Empresa BETO GARRET, inscrita no CNPJ 13.627.789/0001-
57, situada na localidade de Santa Leocádia, na cidade de 
Canoinhas-SC; avisa NATALINO MIRANDA DA SILVA, para 
comparecer em seu escritório no prazo de 48 horas, para 
regularizar a sua situação trabalhista. O não comparecimento 
implicará na rescisão de contrato de trabalho, de acordo com 
o Artigo 482 da CLT, por abandono de emprego.
Canoinhas-SC, 15 de fevereiro de 2013.
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Ou LIGUE diretamente para 
a Equipe de Investigação da 
Polícia Civil na 22ª Delegacia 

Regional de Polícia de Ca-
noinhas pelo telefone 197. 
Não há necessidade de 
revelar sua identidade!

Tresbarrense é 
baleado na cabeça

HOMICÍDIO 

TRÊS BARRAS

Veículos foram autuados
FISCALIZAÇÃO

No sábado, 9, depois das 21h, 
a Polícia Militar foi informada 
sobre um homicídio na rua 10 de 
Julho, no bairro São Cristóvão, 
em Três Barras.

Quando os PMs chegaram 
ao local se depararam com o 
jovem Cleverton Gonçalves de 
Almeida, 18 anos, já em óbito, 
vítima de um disparo de arma 
de fogo na cabeça.

De acordo com informações 
um homem que conduzia uma 
Honda Biz de cor preta efetuou 
o disparo e fugiu do local. Os 
policiais efetuaram buscas, mas 
o indivíduo não foi localizado. 

ACIDENTAL 
Na tarde de quarta-feira, 13, se 
apresentou à Polícia Civil com 
seu advogado, o jovem de 22 
anos acusado de matar no dis-
trito de São Cristóvão, em Três 

Barras, o jovem Cleverson Gon-
çalves de Almeida, de 18 anos, 
com um tiro na cabeça na noite 
de sábado, 9. Réu primário,o 
rapaz confessou o crime, mas 
afirmou que o tiro foi acidental. 
Segundo seu advogado, Luiz 
Fernando Freitas Neto, os dois 
eram amigos de infância. Ainda 
de acordo com o advogado, a 
arma era da vítima.  Depois de 
prestar depoimento, o jovem foi 
liberado.

A Polícia Militar de Canoinhas 
realizou no dia 6 de fevereiro 
várias Blitz no período da ma-
nhã e da tarde nas ruas Vidal 
Ramos, Vereador Guilherme 
Prust, Caetano Costa e Getúlio 
Vargas, onde foi abordado um 
grande número de veículos. 

Vários carros foram autu-
ados e alguns que estavam em 
situação irregular, apreendidos 
e recolhidos até o pátio do 
guincho. 

De acordo com o 3ºBPM 
essas operações serão realizadas 
diariamente com o intuito, não 
só de prevenir a ação de crimino-
sos, bem como ações na área de 
trânsito, retirando de circulação 
veículos irregulares, além de 
conscientizar condutores sobre 
a apresentação dos documentos 
de porte obrigatório, uso de 
cinto de segurança, deter condu-
tores embriagados, entre outras. 
As operações serão realizadas 
em horários e locais alternados. 

CANOINHAS

Vários carros foram autuados e alguns apreendidos

Divulgação

TRÁFICO

Homem 
preso em 
flagrante

Na quinta-feira, 7, depois das 13h, 
durante patrulhamento da Polícia 
Comunitária do Campo d’Água 
Verde, um homem identificado 
com as iniciais W.C.S de 22 anos, 
foi abordado com 39 pedras de 
cracks (aproximadamente 76 
gramas), além de uma bucha de 
maconha e R$ 360 em espécie, 
provavelmente do lucro obtido 
com a venda da substância entor-
pecente. O fato ocorreu durante 
abordagens de rotina na rua José 
Lulu Vieira. O homem foi preso 
em flagrante por tráfico e condu-
zido, junto com as substâncias 
para a Delegacia. 

CNH

Condutor 
flagrado sem
Policiais Militares que es-
tavam realizando patrulha-
mento pela rua José Bail, no 
bairro Água Verde, aborda-
ram uma motocicleta Hon-
da/CG placa MDE-4945 de 
Canoinhas, conduzida por 
um homem com 20 anos 
de idade. 

Durante a abordagem 
feita na quinta-feira, 7, foi 
constatado que o licencia-
mento anual estava atrasado 
e que o motociclista não 
possuía Carteira Nacio-
nal de Habilitação. Foram 
confeccionados as devidas 
notificações e apreendida a 
motocicleta, que foi condu-
zida até o pátio do guincho. 

SEM CNH

Condutor 
tentou fugir
No domingo, 10, por volta 
das 16h, viaturas da Polícia 
Militar em patrulhamento pela 
rua Saulo de Carvalho, bairro 
Jardim Esperança tentaram 
realizar a abordagem de uma 
motocicleta com placa MFF-
7037. O condutor não obedeceu 
a ordem de parada e fugiu em 
alta velocidade sendo acompa-
nhado por diversas ruas.

O motociclista só foi pa-
rado na rua Rodolfo Scheide, 
onde foi constatado que o 
condutor não possuía Car-
teira Nacional de Habilita-
ção (CNH) e a motocicleta 
encontra-se com o licen-
ciamento anual em atraso. 
Foram confeccionadas as 
devidas notificações e a 
apreensão da motocicleta 
que foi recolhida ao pátio do 
guincho, também foi confec-
cionado Boletim de Ocorrên-
cia Termo Circunstanciado 
ao condutor.
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Ônibus é incendiado pela 
primeira vez no Planalto Norte

ATENTADOS EM SC

RODRIGO REIS
CANOINHAS/PORTO UNIÃO

Porto União é a 27ª cidade atingida pelos atentados que já ultrapassam mais de 90 em todo o Estado

Na madrugada de domingo, 
10, um ônibus da empresa 
Reunidas/SA ficou totalmente 
destruído após um incêndio 
supostamente criminoso co-
metido na cidade de Porto 
União, SC. Outro ônibus e 
caminhão baú também foram 
atingidos pelas chamas, mas 
sem danos maiores.

O caso se assemelha com 
os atentados que estão ocor-
rendo em quase todas as 
regiões do estado de Santa 
Catarina. É a primeira vez que 

um caso semelhante acontece 
em uma cidade do Planalto 
Norte. 

Quatro homens foram 
presos no mesmo dia, após pa-
trulhamento da Polícia Militar, 
que ao abordá-los, verificou 
indícios de participação no 
crime. O suspeitos foram li-
berados durante a semana por 
não haver provas suficientes 
para o flagrante, mas ainda 
permanecem sob investigação 
policial. O fato aconteceu por 
volta das 2 horas, na garagem 
da empresa localizada no bair-
ro São Pedro. 

No momento da ação havia 
três funcionários no local, 

Caso se assemelha com os atentados que estão ocorrendo em quase todas as regiões de SC

sendo dois motoristas e um 
vigia. O alarme de incêndio 
foi acionado, mas nada de 
anormal foi constatado pelos 
mesmos. Logo em seguida o 
alarme soou pela segunda vez 
e foi neste instante que foi 
possível verificar as chamas.

De imediato os funcioná-
rios tentaram combater o in-
cêndio, o qual só foi controlado 
com a chegada do Corpo de 
Bombeiros. A cena do crime 
foi isolada pela Polícia Militar 

que acionou a Polícia Civil jun-
tamente com Perícia Criminal 
para apurar o ocorrido.

A Polícia afirmou que em-
bora o incêndio ao ônibus 
tenha características, ainda 
não pode ser relacionado com 
a onda de ataques que vem 
ocorrendo no Estado. “Este 
fato só será esclarecido após 
o término das investigações 
realizadas pelo Setor de In-
teligência da Secretária de 
Segurança Pública de Santa 

Catarina, o qual aguarda o 
parecer da Perícia Técnica”, 
afirmou a PM.

De acordo com o delegado 
de Porto União, Wellington 
Gustavo Spiacci, há indícios 
de que tenha ocorrido um 
acidente, mas ele frisa que 
não afirmará nada enquanto 
o Instituto Geral de Perícias 
(IGP) não concluir o laudo 
pericial. A previsão é de que o 
documento esteja pronto ainda 
nesta sexta-feira, 15.

Interior do ônibus incendiado em Porto União no domingo

Divulgação

Divulgação

Música
ROSSI JÚNIOR rossijunior.jornal@gmail.com

MANOTAÇO LANÇA 
PRIMEIRO DVD

Grupo tradicionalista lança neste mês 
o primeiro DVD dos 25 anos de car-
reira. Além de uma retrospecitiva das 

músicas que marcaram os 25 anos de carreira 
do grupo, a organizaçao tentará reunir os 
principais músicos que passaram pela banda 

para gravação do DVD.

INTEGRANTES DO GRUPO GURIZADA FANDANGUEIRA ADMITEM 
ESTAR COM MEDO DE SEREM LINCHADOS

O guitarrista da banda Guri-
zada Fandangueira, Rodrigo 

Martins, afirmou em entrevista 
à Rádio Gaúcha, que a banda 
está com medo de sofrer lin-
chamento.

Eles temem ser responsabi-
lizados pelas mortes no incêndio 
provocado por um sinalizador 
usado pela banda no show, que 
queimou o teto da casa noturna 
Kiss na madrugada do dia 27 de 

janeiro.
O acidente vitimou o sanfo-

neiro do grupo, Danilo Jaques.
“O baterista tentou ajudar. 

Ele se soltou da gaita [sanfona]. 
Alguns dizem que ele voltou 
para pegar a gaita e não foi mais 
visto”, afirmou Martins.

De acordo com ele, os rodies 
da banda (ajudantes de palco) 
eram os responsáveis pelo 
uso dos sinalizadores em seus 

shows.
Ele concluiu a entrevista 

afirmando que os seguranças da 
casa noturna impediram a saída 
de algumas pessoas acreditando 
que a razão fosse alguma briga 
no interior da boate.

“Mas eles foram atropelados 
pelas pessoas que precisavam 
sair”, concluiu.

(Rádio Gaúcha)
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Em fevereiro tem 
CAMINHADA 
ECOLÓGICA

MATOS COSTA 

ELLEN COLOMBO
COM ASSESSORIA

espírita
momento

 A lição do exemplo  

A doutora Elisabeth Kübler-Ross ficou conhecida, no mundo 
inteiro, por ter tido a ousadia de falar a respeito da morte e 
do morrer, um tabu para a maioria das pessoas.

Num momento em que alguns países aprovavam leis que permitiam 
a eutanásia a doentes ditos irrecuperáveis, ela ensinou como se deve 
aguardar o momento justo para morrer.
Após alguns derrames, ela ficou totalmente dependente do auxílio 
alheio. Um processo que, aos poucos, vai minando as faculdades, 
em especial a paciência, a resistência.
Mas ela afirmava que estava aprendendo as lições da paciência e da 
resignação, dia a dia.
Sofrendo dores constantes e se sentindo muito fraca, aguardava 
ansiosa a partida para o mundo espiritual, a vida verdadeira.
Dizia ter muitas lições finais a aprender e que, apesar de todo o 
sofrimento que enfrentava, era contra aqueles que tiram a vida das 
pessoas, de forma prematura, apenas porque elas estão sentindo 
dores ou desconforto.
E ela sabia do que estava falando. Seu calvário não teve limites. Uma 
mulher totalmente independente e ativa, ficou limitada a uma cama 
e uma cadeira de rodas.
Acabou-se a privacidade, pois as pessoas entravam e saíam do seu 
quarto o tempo todo. Em alguns dias, a casa estava cheia de visitas. 
Em outras, ficava quieta demais.
Enquanto aguardava o abraço caloroso da morte, ela meditava e 
ensinava.

*   *   *
Por mais difíceis sejam as lições, é preciso aprender, porque a fina-
lidade da vida é crescer. Cresce-se com o cultivo da inteligência, o 
aprimoramento dos sentimentos. Nada acontece por acaso.
Depois de passar por todas as provas para as quais fomos manda-
dos à Terra, então poderemos voltar ao mundo de origem, que é o 
mundo espiritual.
Poderemos sair de nosso corpo, que aprisiona a alma como um casulo 
aprisiona a futura borboleta e, no momento certo, deixá-lo para trás.
E estaremos livres da dor, livres dos medos e livres das preocupa-
ções... livres como uma linda borboleta voltando para casa... em um 
lugar onde nunca estaremos sós, onde continuaremos a crescer, a 
cantar, a dançar, onde estaremos com aqueles a quem amamos e 
cercados de mais amor do que jamais poderemos imaginar.
Não importam as circunstâncias, não importa o que digam, a vida 
deve ser vivida em totalidade. Até o último momento.
As derradeiras horas de um agonizante podem lhe servir para se 
reconciliar com alguém, para dar uma última instrução, para receber 
mais um abraço.

*   *   *
Um minuto na vida de cada pessoa é tempo precioso para o Espírito 
em resgate abençoado.
Quando o homem, esclarecido pela fé religiosa, com fundamento 
na imortalidade da alma, se compenetrar de sua responsabilidade e 
do dever de caridade, deixará de lado, definitivamente, a eutanásia.
Tudo fará, então, para cooperar com aqueles que se encontram nos 
derradeiros momentos de existência que a Justiça Divina concede 
para a conquista da paz interior e da própria evolução.

Redação do Momento Espírita, com base nos caps. 39 e 40, do
livro A roda da vida, de Elisabeth Klüber-Ross, ed. Sextante e no cap.
14, do livro Após a tempestade, pelo Espírito Joanna de Ângelis,
psicografia de Divaldo Pereira Franco, ed. Leal. Em 25.1.2013.

Percurso da caminhada será na divisa de Matos Costa 
com Porto União e acontece no dia 24 de fevereiro

O Núcleo de Turismo da Asso-
ciação de Desenvolvimento da 
Microbacia União das Águas 
(Ademua) e o Conselho Municipal 
de Turismo (COMTUR) de Matos 
Costa promovem no dia 24 deste 
mês a 2ª Caminhada Ecológica e 
Cultural da Estrada das Colônias. 
O percurso da caminhada aconte-
ce na divisa de Matos Costa com 
Porto União. 

VALORIZAÇÃO 
De acordo com Elza Bauermeister, 
uma das organizadoras da cami-
nhada, não se trata apenas de uma 
caminhada pelas estradas vicinais, 
trilhas e propriedades rurais. “O 
circuito faz parte de todo um traba-
lho de resgate da auto estima dos 
agricultores da região por meio da 
valorização de sua cultura e tradi-
ções, seja nos produtos que estarão 
à venda, nas refeições que serão 
servidas ou na simples recepção 
de pessoas em sua comunidade”, 
explica. Segundo ela, muitos não 
fazem ideia que as árvores, as pe-
dras, os morros, as casas e o meio 
em que vivem, têm seu charme aos 
olhos dos visitantes. “A caminhada 
é realmente contemplativa.  A 
beleza cênica do percurso é uma 
inspiração. O circuito segue por 
estradas vicinais onde se observa 
o mosaico formado pelas lavouras e 
plantações de árvores exóticas, fru-
to do processo de intervenção do 
homem no meio ambiente, quando 
o cheirinho refrescante dos euca-
liptos certamente é convidativo ao 
ócio, à conversa e à contemplação 
da natureza. São proporcionados 
momentos de paz e valorização das 
coisas simples da vida” ressalta.

 
CAMINHADAS 
A caminhada faz parte de um 

p r o -
jeto nacional da ONG Anda 
Brasil, integrando grupos, que 
realizam caminhadas junto à 
natureza. As caminhadas da na-
tureza são atividades populares 
que acontecem no mundo todo. 
No Brasil, visam à inclusão so-
cial da agricultura familiar. Com 
relativamente poucos investi-
mentos, proporcionam ganhos 
diretos e indiretos, imediatos e 
de longo prazo,  por exemplo: as 

receitas com a venda 
de refeições e dos pro-
dutos agrícolas; a con-
servação das estradas 
de acesso; a divulga-
ção do local através 
da mídia tradicional 
e eletrônica; a me-
lhora na aparência 
das propriedades e 
beiras de estradas; o 
respeito pelo meio 

rural; a elevação da 
auto estima dos agricultores; 
alternativa de lazer saudável no 
meio rural, entre outros.

INSCRIÇÕES
Para se inscrever basta acessar 
o site www.estradadascolonias.
tur.br e consultar horários, 
preços e informações. Outro 
contato pode ser feito pelo te-
lefone(42) 8806 5530 ou e-mail 
elzabhs@yahoo.com.br

1 - O circuito completo, que dá 
direito ao carimbo na cartei-

rinha oficial do Anda Brasil, tem 
distância aproximada de 9,4 km 
passando por propriedades de agri-
cultores familiares dos municípios 
de Matos Costa e Porto União;

2 - Circuito alternativo, com 
aproximadamente 7,5 km, pas-

sando somente por propriedades 
em Matos Costa (Douglas, Leonardo, 
João e Renate);

3 - Circuito alternativo menor, 
com aproximadamente 3,1 

km, passando por propriedades em 
Matos Costa (Renate) e Porto União 
(Edgar);

4 - Circuito alternativo menor 
ainda, com aproximadamente 

1,8 km, passando pela propriedade 
de Renate e Família em Matos Cos-
ta, entrando numa ponta de Porto 
União e retornando pela estrada 
geral em Matos Costa.
Esclarecendo que a passagem de 
Matos Costa para Porto União se faz 
cruzando a ponte ou as “pinguelas” 
sobre o Rio Cerne.

Arte CN

SÃO VÁRIAS OPÇÕES DE PERCURSO
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ADMINISTRAÇÃO 

ELLEN COLOMBO
TRÊS BARRAS

Todos os secretários tiveram a oportunidade de se apresentar e falar sobre sua secretaria; prefeito anunciou  investimentos  

Prefeito Elói Quege apresenta 
equipe de governo à imprensa 

Na tarde de sexta-feira, 8, o 
prefeito Elói Quege  apresentou 
oficialmente para a imprensa os 
12 secretários que compõem 
sua equipe de governo. Todos 
os secretários tiveram a oportu-
nidade de se apresentar e falar 
sobre sua secretaria. 

 
SECRETARIA DE DES. 

ECONÔMICO E TURISMO

Marcos Antonio de Souza 
Fará parceria com outras pastas 
para trabalhar em uma ação con-
junta pelo município na busca de 
novas empresas. A restauração do 
antigo cinema da Lumber é outra 
promessa do secretário. 

SECRETARIA DE DES. SOCIAL, 
TRABALHO E RENDA

Ana Claudia Quege
Tem a intenção de implantar o Sis-
tema Único de Assistência Social e o 
Centro de Referência Especializado 
de Assistência Social (Creas).
 

SECRETARIA DE FINANÇA

Sidilon Pazda 
Quer trazer novas empresas para o 
município por meio de incentivos, 
ampliando as linhas de crédito por 
intermédio de agências de fomento. 

SAMASA

Emílio Gazaniga 
Ressaltou a dificuldade encontrada 
na administração da Samasa na 
gestão passada e disse que Três 
Barras receberá investimentos 
em saneamento por meio de um 
cadastro no PAC para saneamento 
e abastecimento de água. Neste 
ano, a Samasa passará a ser res-
ponsável pelo abastecimento no 
Distrito de São Cristóvão, que ainda 
é de responsabilidade da Casan de 
Canoinhas. Ainda de acordo com 
Gazaniga, os trabalhos também se 
concentrarão em torno do Plano 
Municipal de Resíduos Sólidos.

 SECRETARIA DA 
ADMINISTRAÇÃO

Marcos Rogério de Paula 
Disse que a secretaria estará sem-
pre aberta a disposição das outras 
pastas.

SECRETARIA DE 
PLANEJAMENTO

Joel Basílio 
Comentou sobre sua experiência na 
empresa da Forex por 35 anos. De 
acordo com Basílio, sua bagagem 
como administrador ajudará a co-
mandar a pasta. 

 INTENDÊNCIA DO SÃO CRISTÓVÃO 

Rildo Voigt
Ressaltou a importância do Distrito que 
concentra cerca de 50% da população 
do município. O principal desafio será 
fornecer saneamento básico ao distrito.
 
SECRETARIA DA AGRICULTURA

João Mateus Barbosa 
Disse que o município continuará 
apoiando os grupos de produção, 
principalamnete a agricultura familiar, 
por meio de agroindústrias. Falou a 
respeito da produção agrícola de Três 
Barras, que apesar de não ser um mu-
nicípio agrícola, é destaque na região. 
 

SECRETARIA DA SAÚDE

Siomara Mulhman Correa 
Disse que já está há 20 anos no setor 
de saúde pública em Três Barras. Ela 
falou sobre a agilidade no atendimen-
to, bem como sobre um sistema que 
será implantado no município. Ainda 
destacou a construção de Unidades 
em Bairros e a Ala psiquiátrica que 
será implantada no município. 
 

SECRETARIA DE EDUCAÇÃO, 
ESPORTE E CULTURA

Eloá Steklain 

Falou dos investimentos em educa-
ção, bem como no reconhecimento 
dos docentes do município. Des-
tacou o incentivo a leitura e falou 
sobre a nova disciplina que será 
implantada nas escolas do municí-
pio de Empreendedorismo e Ética. 
Disse ainda que optou por fazer seu 
trabalho bem feito. 

SECRETARIA DE HABITAÇÃO 

Daniel da Cruz 
Disse que Três Barras possui um dé-
ficit habitacional elevado, promete 
trabalhar para diminuir esse proble-
ma. Pretende buscar a regularização 
dos loteamentos irregulares do 
município e trabalhar para sanar a 
demanda habitacional do município. 

SECRETARIA DE OBRAS

Abraão Mussi 

Disse que Três Barras está um verda-
deiro canteiro de obras, ressaltando 
os investimentos na área de pavimen-
tação. Comentou sobre a pavimentar 
de pelo menos 20 ruas do distrito do 
São Cristóvão e sobre a conservação 
das estradas rurais. Ainda disse que 
espera contar com a ajuda de Deus 
para fazer o melhor pelo município. 

Após o discurso dos secretários, 
o prefeito fez uso da palavra e 
anunciou investimentos que 
o município receberá. Quege 
ressaltou que em comparação 
com o primeiro mandato, nes-
te, terá melhores condições de 
trabalho, pois o município oferece 
equilíbrio financeiro e orçamentá-
rio. Ele falou dos investimentos 
de sua primeira gestão, ressaltou 
a reforma do Passo municipal e dos 
investimentos previstos para os 
próximos anos.  Segundo Quege, 
Três Barras deve receber R$ 5,2 
milhões de um programa PAC Pró-
-Transporte do Governo Federal. 
Serão pavimentadas mais de 20 
ruas do distrito de São Cristóvão. 
Ainda de acordo com Quege, serão 
construídas mais de 100 casas 
populares para famílias que atual-
mente residem em áreas de risco.  
Na área de saúde, Quege afirmou 
que o município passará a ser re-
ferência regional em psiquiatria. 
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Justiça nega liminar que 
fecharia usina de xisto 

SÃO MATEUS DO SUL 

COM ASSESSORIA
SÃO MATE

Justiça entende que 
a fábrica ainda gera 
muitos empregos na 
cidade, além de outros 
postos de trabalho 
indiretos

A Justiça indeferiu a liminar que 
pedia o fechamento imediato da 
unidade de industrialização de 
xisto da Pebrobras, em São Ma-
teus no Sul.O pedido havia sido 
apresentado pelo Ministério 
Público do Paraná (MP-PR), que 
considera que a fábrica causa 
danos ambientais e prejuízos 
à saúde da população. O juiz 
entendeu que haveria “prejuízo 
social bastante elevado” se a 
unidade fosse fechada, já que 
provocaria a desaceleração da 
economia local. O despacho é 
assinado pelo juiz substituto Na-
than Kirchner Herbest, da Vara 
Cível da Comarca de São Mateus 
do Sul. O magistrado aponta 
que, além do grande número de 
moradores da cidade que traba-
lham na unidade da Petrobras, a 
fábrica ainda gera outros postos 
de trabalho indiretos. Além dis-

so, cita o juiz, parte da receita do 
município advém das atividades 
da Petrobras no local.

 Na decisão, o juiz concorda 
que a atividade da fábrica causa 
sequelas negativas ao meio am-
biente. Apesar disso, ele entende 
que deveria haver possibilidade 
de danos irreversíveis para que a 
liminar fosse concedida. Herbest 
menciona que as investigações 
do MP começaram em 2000 e 
que, de lá para cá, não houve 
qualquer fato que justifique o 
fechamento da unidade da Pe-
trobras antes de a Justiça julgar 
o mérito da ação civil pública.

 
A ação civil pública foi mo-

vida pelo MP-PR na sexta-feira, 
1º. Assinada pela promotora 
Fernanda Basso Silvério, as 
acusações se apoiam em rela-
tório produzido por um perito 
da Universidade de São Paulo 
(USP), que detectou a presença 
de mercúrio ao longo do leito 

de um rio, em quantidade acima 
do permitido pela legislação. 
Também houve problemas com 
a qualidade do ar, o que causaria 
problemas respiratório graves à 
população.A fábrica fica no topo 
de uma colina e São Mateus do 
Sul, a 150 quilômetros de Curi-
tiba, está na encosta da colina 
seguinte. Segundo o relatório, 
isso faz com que os habitantes 
fiquem inteiramente expostos 
às emanações gasosas e de ma-
terial particulados da unidade.
Medições feitas com filtros e 
em cascas de árvores teriam 
indicado a presença de ferro, 
enxofre e silício. Nos locais de 
maior concentração de partí-
culas, há um número maior de 
casos de problemas respiratórios 
na população, concluíram os 
estudos da USP.De acordo com 
a promotora, a ação foi proposta 
com base na reclamação dos mo-
radores da cidade e também de 
uma comunicação de vazamento 

feita pela própria Petrobras. 
Segundo a promotora, os dois 
fatos embasaram a ação, mas o 
fundamento mais consistente 
surgiu dos relatos da população 
e do estudo realizado pela USP. 
Procurada, a Petrobras informou, 
em nota, que não foi citada na 
ação civil pública.

 
HISTÓRIA
A Unidade de Negócio de In-
dustrialização do Xisto (SIX) 
existe desde 1954. Em 1972, foi 
construída a primeira usina de 
processamento no Paraná e, em 
1991, a tecnologia foi consolidada 
com a entrada em operação de 
um novo módulo industrial.O 
xisto extraído passa por um 
processo industrial criado pela 
estatal para gerar petróleo. A 
formação tem alguma relação 
com o gás não convencional 
produzido nos Estados Unidos, 
mas os processos são diferentes. 
Ao contrário da estrutura que 

gera o chamado “shale gas”, 
as reservas de xisto do Paraná 
estão mais perto da superfície 
e, por isso, já liberaram todo 
o gás – porém retêm óleo.No 
entanto, a menor profundidade 
permite que a Petrobras extraia a 
rocha por mineração. O material 
é então quebrado e exposto a 
altas temperaturas para produzir 
petróleo. No caso americano, 
são feitas perfurações profundas 
para liberar o gás.Diante de duas 
crises do petróleo nos anos 70, 
a estatal desenvolveu essa tec-
nologia para garantir que o país 
tivesse acesso ao insumo numa 
época em que ainda não haviam 
sido identificadas grandes reser-
vas em território nacional. Com 
as descobertas de petróleo pela 
empresa, a unidade do Paraná 
perdeu relevância.Tanto a téc-
nica desenvolvida pela Petrobras 
quando a do “shale gas” têm 
apresentado preocupações quan-
to a riscos ambientais no Brasil.
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PRODUTIVIDADE ACIMA DA MÉDIA

Agricultores apostam 
no cultivo da Benso 1RR

ELLEN COLOMBO
MAJOR VIEIRA

Com o andamento da safra de 
soja transcorrendo na normali-
dade, apesar da pequena estia-
gem que atingiu a região, tudo 
indica que essa será uma boa 
safra, com tendência de estabi-
lidade dos preços e normalidade 
no clima.

A cultivar de soja Benso 
1 RR desenvolvida na nossa 
região, com um genótipo se-
lecionado para uma melhor 
adaptação às condições, já tem 
se destacado em diversas la-
vouras como na do agricultor, 
André Paulitzki, da localidade 
de  Pulador, em Major Vieira, 
que plantou a variedade de soja 
Benso 1 RR, desenvolvida e 
patenteada pelo seu conterrâ-
neo, o pesquisador Luiz Alberto 
Benso, que criou e registrou 
a primeira variedade de soja 
de Santa Catarina. De acordo 
com Paulitzki, o que o levou 
a investir nessa nova cultivar 
foram os estudos feitos com a 
planta que comprovaram sua 
alta produtividade entre ou-
tros pontos positivos. Ensaios 
feitos pela Fundação ABC e 
Fundação Agrária de Pesquisa 
Agropecuária – FAPA na safra 
2011/2012 comprovaram que a 

Benso 1 RR foi a mais produtiva, 
comparando com outras cultiva-
res de importância agronômica 

bastante plantadas na região 
onde a pesquisa foi desenvolvida  
(centro sul do Paraná).   

André Paulitzki espera colher 60 sacas de soja por hectare. Ele plantou a Benso 1 RR pela primeira vez

ou seja alta umidade e tempe-
raturas amenas, com o período 
de envelhecimento das flores 
da soja”, explica.

Com uma arquitetura de plan-
ta moderna, com folhas pequenas 
e eretas a Benso 1 RR permite 
um melhor aproveitamento do 
jato de fungicidas , que atingem 
inclusive as folhas da parte inferior 
da planta, pois não acontece o dito 
“efeito guarda-chuva”, além disso 
permite uma maior penetração 
dos raios solares auxiliando na 
sanidade da lavoura.

EXPECTATIVAS
Outra vantagem ressaltada 
pelo agricultor é a resistência 
da Benso 1RR a períodos de 
déficit hídrico, populares ve-
ranicos. “Em 20 dias de seca 
que tivemos na região, a planta 
esteve firme e não sentiu com 
a falta de umidade, a diferença 
se viu nas cores das folhas, 
comparando com as demais 
cultivares”, explica. A expec-
tativa do produtor é de colher 
60 sacas por hectare, o que 
representa um acréscimo de 
15% em comparação com ou-
tras cultivares. “É um número 
muito bom”, afirma o produtor 
que desde o início do plantio 
verificou que a cultivar traria 
bons resultados. “Na germi-
nação, a planta já apresentava 
mais vigor e alta germinação, 
pois  cerca de 90% das semen-
tes germinaram. As plantas 
já nasceram com vigor e o 
estande da lavoura foi muito 
bom”, comenta. A Benso 1 
RR foi plantada por Paulitzki 
no início de novembro e será 
colhida em meados  de março. 
Ela apresenta um ciclo médio 
de 130 dias. 

Os resultados foram obtidos 
com o uso em conjunto de um 
bom pacote tecnológico, com 
boas práticas de plantio.   

APROVEITAMENTO 
Paulitzki, plantou 22 hectares 
da nova cultivar e está contente 
com o andamento da lavoura. 
“Graças ao porte ereto da plan-
ta, as folhas de baixo não se 
estragam com facilidade, não 
ficam amareladas e isso garan-
te que a planta seja bem nutri-
da, do início ao final do ciclo, 
pois a nutrição vem pela raiz 
e são as folhas inferiores que 
alimentam a raiz.”, comenta o 
agricultor que está cursando a 
faculdade de agronomia. “Além 
disso, ela é bem resistente 
ao acamamento e tem muitas 
vagens de quatro grãos.” 

De acordo com o biólogo 
Luiz Alberto Benso, as apli-
cações de fungicidas para do-
enças comuns na região como 
oídio, mofo branco e ferrugem, 
são responsáveis pela manu-
tenção do dossel foliar, pois a 
planta precisa de uma grande 
área fotossintética para o en-
chimento dos grãos. “Todas 
as cultivares são suscetíveis 
a estas doenças, dependendo 
muito a severidade do ataque, 
ao sincronismo entre uma 
condição climática favorável, 

André  Paulitzki e seu pai na lavoura de soja

Arquitetura de planta moderna, a Benso 1RR permite 
um melhor aproveitamento do jato de fungicidas

Divulgação



21VARIEDADESCANOINHAS, 15 DE FEVEREIRO DE 2013CORREIO DO NORTE RURAL

Tendências para o manejo da fertilidade do solo
*JOSÉ ALFREDO 

DA FONSECA

Após as constatações de 
Liebig, no final do sé-
culo XIX sobre a função 

dos minerais como nutrientes 
fundamentais às plantas, iniciou-
-se uma nova era na forma de 
fertilizar o solo. A possibilidade 
de desenvolvimento dos adubos 
sintéticos introduziu a tendência 
de adubarem-se os cultivos e 
não mais o solo, realidade que 
perdura até hoje. Até então a 
matéria orgânica era o grande 
instrumento para a obtenção da 
fertilidade dos solos e a nutrição 
das plantas.

No entanto, o solo é um cor-
po extremamente complexo, e 
sua capacidade produtiva é fruto 
de intensas interações, indisso-

ciáveis, entre os componentes 
físicos, químicos e biológicos 
nele existentes. 

Nas últimas décadas os es-
forços para a produção tem sido 
quase que restritos ao manejo 
dos nutrientes para as plantas 
em detrimento da valoração das 
interações no solo. Daí resulta 
perdas de eficiência econômica, 
ambiental e de ganhos para a 
manutenção da fertilidade do 
solo, além de aumento de custos 
de produção e de riscos a quem 
produz.

O que realmente está em 
discussão é: “o que queremos 
para os nossos solos?” Caso 
queiramos construir o solo fértil, 
com visão de longo prazo, de sus-
tentabilidade, é preciso que revi-
semos e relembremos conceitos 
importantes que sustentam a 

ciência da produção agrícola. Se 
analisarmos quais os meios para 
a solução dos principais entraves 
à produção sustentável, veremos 
que quase todos passam pelo 
mesmo caminho: a produção 
adequada de biomassa. Senão 
vejamos:

1 - As leguminosas podem 
suprir nitrogênio ao solo e às 
plantas melhorando o desempe-
nho produtivo; 

2 - As plantas de cobertura 
evitam a erosão do solo, tanto 
verdes quanto como palhada; 

3 – Biomassa incorporada ao 
solo aumenta a retenção de água 
e permite a percolação através 
do perfil abastecendo os lençóis 
freáticos; 

4 – No solo predominante 
no Planalto Norte, 94% da CTC 
depende da matéria orgânica;

5 - Altos conteúdos de palha 
sobre o solo controlam plantas 
invasoras; 

6 - A biomassa incorpora 
matéria seca que alimenta a vida 
do solo; 

7 - Solo vivo recicla e har-
moniza o equilíbrio nutricional 
das plantas; 

8 - Solo vivo tem maior 
biodiversidade aumentando a es-
tabilidade sanitária dos cultivos;

9 - Solos equilibrados pro-
duzem alimentos de melhor 
qualidade; 

10 - Solos com altos teores 
de matéria orgânica neutralizam 
os efeitos nocivos ligados ao alu-
mínio trocável dos solos. 

O importante é perceber que 
a solução dos grandes problemas 
de produção agrícola e de pre-
servação ambiental, em certo 

grau, pode ser obtida através 
de uma só linha de ação, que é 
a manutenção constante de bio-
massa no solo, seja através das 
adubações verdes, seja através 
do melhor manejo dos resíduos 
culturais. Trata-se, portanto, 
do manuseio mais racional dos 
meios naturalmente disponíveis 
para se produzir.

A conclamação que se faz é 
a do repensar o modelo de pro-
dução para a maior eficácia dos 
esforços empreendidos na produ-
ção agrícola e a racionalização do 
uso de insumos escassos e caros. 

José Alfredo da Fonseca
Eng Agrônomo, M.Sc.em 

Ciência do Solo
Pesquisador da Epagri – Est. 

Experimental de Canoinhas
fonseca@epagri.sc.gov.br

campo & lavoura Esta coluna é de responsabilidade
da Epagri - Estação Experimental 

de Canoinhas
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Serão mais de R$33 milhões para subsidiar 220 mil sacas de milho, 270 mil toneladas de calcário e 3,5 mil kits de insumo

Secretaria da Agricultura 
homologa investimentos

TERRA BOA 

A Secretaria de Estado da 
Agricultura e da Pesca realizou 
reunião do Conselho Estadual 
de Desenvolvimento Rural 
(Cederural), na quinta-feira, 
7, para aprovação do Programa 
Terra Boa e Resoluções do 
Calcário, Sementes de Milho e 
Forrageiras para o ano de 2013. 
Este ano o Programa Terra Boa 
terá um investimento de apro-
ximadamente R$ 33 milhões 
para subsidiar 220 mil sacas 
de milho, 270 mil toneladas de 
calcário e 3,5 mil kits de insu-
mos para plantio de forrageiras 
para gado leiteiro.O Programa 
segue o mesmo molde de 2012, 

ou seja, será coordenado pela 
Federação das Cooperativas 
Agropecuárias (Fecoagro) e 
credenciadas as cooperativas 
e casas agropecuárias interes-
sadas em operar o Terra Boa. 
Cada agricultor poderá retirar 
nas cooperativas até 30 tone-
ladas de calcário e pagará no 
próximo ano com o produto da 
colheita. Os agricultores que 
optarem por retirar o calcário 
nas mineradoras terão o calcá-
rio gratuito. Para isso, devem 
buscar as autorizações junto 
aos escritórios da Epagri, mu-
nidos com a análise de solo.O 
programa do calcário começa 
agora em fevereiro. No caso 
de sementes de forrageiras, os 
agricultores selecionados pela 

Epagri poderão fazer um hecta-
re de pastagem. Receberão um 
kit de insumos no valor de R$ 
1,8 mil para fazer um hectare de 
pastagem. Pagarão no primeiro 
ano R$ 900 e no segundo ano 
terão subvenção de 60% para 
o pagamento até o vencimento. 
Já para as sementes de milho os 
agricultores poderão retirar nas 
cooperativas até cinco sacas 
de milho, de 20 quilos cada, de 
média tecnologia, por exem-
plo, e pagará no próximo ano 
o equivalente a quatro sacas 
do produto na base do preço 
mínimo. Caso o agricultor opte 
pela semente de alta tecnologia 
deverá pagar no próximo ano 
o equivalente a nove sacas do 
produto na base do preço míni-

mo “Vamos subsidiar semen-
tes de milho de média e alta 
tecnologia. Talvez seja o único 
Governo estadual a subsidiar 
sementes de milho com essas 
qualidades. Isso deve dobrar 
a produtividade no campo, só 
assim podemos diminuir a 
crise da falta de sementes no 
Estado”, destaca o secretário 
de Estado da Agricultura e da 
Pesca, João Rodrigues.

CONSELHO
Durante a reunião do Cederural 
foi deliberado ainda sobre a re-
estruturação das Câmaras Se-
toriais e sobre o fortalecimento 
dos Conselhos Municipais de 
Desenvolvimento Rural. Na 
oportunidade, foi aprovada a 

criação da Câmara Setorial da 
Cadeia Produtiva de Animais 
de Estimação que tratará das 
políticas públicas do Estado 
para animais domésticos e para 
fauna silvestre. O Cederural é 
presidido pelo secretário de Es-
tado da Agricultura e da Pesca, 
João Rodrigues, e tem em sua 
composição representantes de 
entidades públicas e privadas 
ligadas às áreas agrícola, pe-
cuária e pesqueira de Santa 
Catarina. O Conselho define 
as prioridades dos setores e 
os recursos a serem aplicados 
nas áreas agrícola, pecuária, 
florestal e pesqueira e, ainda, 
os critérios de aplicação das 
verbas do Fundo de Desenvol-
vimento Rural (FDR).



22 VARIEDADES CANOINHAS, 15 DE FEVEREIRO DE 2013 CORREIO DO NORTENEGÓCIOS

Classificados

Torpedo
PROCURO COMPANHEIRO
Com idade entre 50 a 65 anos, que queira 
compromisso sério. Fone: 9242-6074.

LIGUE: 3622-1571
CLASSIFICADOS GRÁTIS

Casas - Venda

Terrenos Apartamentos - Venda

Aluguéis

Animais

Serviços

Diversos

ALUGO CAMA ELÁSTICA
Piscina de bolinha. Fone: 3622-6681 ou 9115-4081.

CENTRO 
Apartamento na região central de Canoinhas. 
Fone: 9126-9133.

ED-SOM LOCAÇÃO BRINQUEDOS
Em Três Barras, aluga-se cama elástica e brin-
quedos. Fone: 8842-1105 ou 3623-1347. 

ENCRUZILHADA
Terreno com 686 m², à 300m da BR, com água. 
Valor: R$ 8 mil. Fone: 8403-0307.

CAMPO D’ÁGUA VERDE
Na rua Guilherme Prust, nº 520,  próx. a Rádio 
Clube. Valor: R$ 43 mil. Fone: 9610-2986/9177-
1102 ou 9182-0014.

FARTURA
Terreno com 44.000m²,  na localidade da Fartura 
com frente comercial, uma casa, um barracão, água 
encanada, um poço, luz, à 10 km de Canoinhas. 
Fone:8825-7014 ou 8830-6782, falar com Ivonei.

CORTE E PODA DE ÁRVORES
Roçadas, limpeza de caixas d’água. Fone: 3622-
3327 falar c/ Silvano ou 3622-5679 falar c/ Edson.

MAJOR VIEIRA 
Vende-se terreno com 15ha em Toldo de Cima, 
20km da cidade, sendo 5ha de lavoura forma-
da podendo chegar a 12ha, com água, energia, 
acesso próprio, bem localizado. Opção de 
compra de + 20ha na divisa. Valor: R$ 150mil, 
abaixo da avaliação, aceito veiculo, ou parcela-
mento. Fone: 9203-5741 ou 9657-4100.

JARAGUÁ DO SUL
Casa com 160m², troca-se por terreno em 
Canoinhas ou Três Barras. Situado no bairro 
Estrada Nova nº 35. Fone: (47) 3370-3357 
ou8424-2141 falar c/ Arildo ou Tereza.

ALUGA-SE
Piscina de bolinha e cama elástica. Fone: 3622-
8299 ou 8496-1280.

FILHOTES DE PINSCHER
Fone: 3624-0100.

BICICLETA CALOI 10
Usada. Fone: 3622-8290.

SÃO CRISTÓVÃO/TRÊS BARRAS
Terreno com 675m². Valor: R$ 17 mil, aceita-se 
carro. Fone: 9612-8030 ou 8847-7440.

ALTO DAS PALMEIRAS
Terreno com 500m² na rua 12 de Setembro. 
Valor: R$ 70 mil. Contatos pelos telefones: 
3622-0446 com Francisco e 3622-6226 ou 
3622-4590 na Casan com Esmeralda.

PASSE O FIM DE SEMANA NA PRAIA 
Casa mobiliada, próximo a praia, em  Balneário 
Barra do Sul, à 240 km de Canoinhas. Excelen-
te oportunidade para lazer, descanso, pesca, 
por apenas R$ 150 o fim de semana. Fone: 
9217-0884.

DIVISA - SÃO MATEUS DO SUL
Sítio com casa de 70m², plantação de eucalipto, 
imbuia e pinheiros. Fone: 9931-3826.

JARDIM ESPERANÇA
Casa de alvenaria com 90m², terreno com 
650m², todo murado, na rua Basílio Hume-
nhuk, com 2 quartos, sala, cozinha, banheiro, 
lavanderia, churrasqueira. Valor: R$ 150 mil 
ou troca-se por terreno em Bela Vista ou 
Canoinhas. Fone: 8842-2619. ALTO DO MUSSI

Vende-se ou troca-se um terreno de 473 
m² nas proximidade da empresa Mili, rua 
asfaltada. Valor: R$  20 mil - aceita-se troca por 
carro do mesmo valor ou de menor valor como 
parte de pagamento. Fones: 3622-6090, 9124-
0775 ou 9993-5136, falar com Elias.

CLÁUDIO IARROCHESKI SERVICE
Construção da fundação ao acabamento, reparos, 
instalações e manutenção. Fone: 9156-9697 ou 
9210-5576.

CASA NA ÁGUA VERDE
Aluga-se casa na rua Antonio Grosscopf. Fone: 
3622-8613, falar com Margo ou Eliane.

APARTAMENTO EM BALNEÁRIO CAMBORIÚ
Para temporada. A 2 quadras da praia. Fone: 
3622-7170 ou 8822-7002.

APARTAMENTO NO CAMPO D’ÁGUA VERDE
Na Av. Expedicionários, com 140m². Fone: 9937-4406.

MÁQUINA DE LAVAR MÜLLER
Valor: R$ 200. Fone: 9118-4673

FESTINHA DE 15 ANOS?
Com globo, luz negra e efeitos? Fale conosco. 
Fone: 3622-1337 ou 3622-3860.

APARADOR DE GRAMA TRAMONTINA
Valor: R$ 100. Fone: 9118-4673

CAMPO D’ÁGUA VERDE
Casa com 73M², na rua Teodoro Humenhuk. 
Valor: R$ 98 mil. Financiamento pela Caixa. 
Fone: 9959-8523.

Publicação de classificados  
será aceita somente até às 

18 horas de terça-feira. 

MÁQUINA DE COSTURA 
Industrial, Yamata, zig zag, puga botões entre 
outros. Valor: R$ 500. Fone: 3623-0616 falar 
c/ Irene.

UP PERFUMES IMPORTADOS
A UP! Traz da França para você as fragrâncias 
dos perfumes mais famosos do mundo, a pre-
ços acessíveis. Fone: 9986-2945 falar c/ Karin.

MÁQUINA DE RECARGA DE CARTUCHO
Modelo A20 Master Ink. Valor: R$ 1,5 mil. 
Fone: 8471-6765.

APARELHO MINEOURO (CAÇA TESOURO)
Localiza qualquer metal enterrado. Fone:  
3622-4321 ou 9966-0190.

VENDE-SE PAPELARIA EM TRÊS BARRAS
Com estoque completo. Fone: 3623-0937, falar 
com Célia.

COMUNICADO
À partir do dia 19 de janeiro, a SORVETERIA 
ALTO ASTRAL estará atendendo em novo 
endereço: na rua EUGÊNIO DE SOUZA, Nº 186, 
PRÓXIMO AO KASARÃO. Aguardamos vocês lá!

CAMPO D’ ÁGUA VERDE
Casa com 160m² e terreno com 460m², com 
3 quartos, 2 salas, cozinha, sala de jantar, 2 
banheiros (1 com hidro), garagem, janela com 
grade, toda murada. Rua Alfredo Paul, 2370, 
próximo a escola Júlia Zaniollo. Vende-se ou 
troca-se por casa em Joinville. Fone: 9929-
4829 ou 9934-8938.

CHÁCARA EM MARCÍLIO DIAS
Com 15.716m², área comercial medindo 60m², 
mais uma casa mista com 120m², paiol, 3 tan-
ques de peixes, reflorestamento com bracatin-
ga, erva-mate e aproximadamente 2 mil pés de 
eucalipto com 1 ano + reserva legal. Rua Maria 
Olsen, nº 1037, Marcílio Dias ao lado da sede 
UnC. Valor a combinar, no local com Mario.

TERRENO RURAL EM RIO PETRINHO
Com 7 alqueires, na Br-280, próximo a gruta 
Nossa Senhora Aparecida. Fone: 9929-4829 ou 
9934-8938.

RIO D’AREIA DO MEIO
Terreno com 11 alqueires, a 26 km de Canoinhas. 
Preço e dúvidas à consultar no telefone: 3622-1484.  

MESA DE MADEIRA DE IMBUIA DESMONTÁVEL
Feita a pouco tempo, própria para churras-
queira. Medindo 2,5m. Valor: R$ 800, aceito 
freezer vertical no negócio. Fone: 3623-1122 
ou 8468-8904 falar c/ Alírio. 

BARRACA 
Bertoni, seminova, mod. Itapoã (canadense) 
cap. para 5 pessoas. Valor: R$ 210. Fone: 3622-
0177 ou 9942-7377.

TAPETES EM VINIL PERSONALIZADOS 
Kapazi, ótimo marketing para sua empresa 
ou escritório. Várias e novas cores à escolher. 
Fone: 3622-6475 ou 9975-1799.

FILHOTE DE AUSTRALIAN
Com 45 dias. Fone: 8835-1588 falar c/ Marcelão.

CACHORRO DA RAÇA AUSTRALIAN
Cor branco e vermelho. Valor: R$ 250. Vende-
-se ou troca-se por fêmea. Fone: 8848-4169, 
falar com Júnior.

DOA-SE GATOS
Com 1 mês. Fone: 8806-3370 falar c/ Gilnei.

ALTO FRIGORIFICO
Casa de alvenaria com 48m², aceita-se carro 
no negócio. Valor: R$ 45 mil. Fone: 3622-1079 
falar c/ Nilza.

SÃO CRISTÓVÃO
Casa de alvenaria com 2 quartos, sala, cozinha, 
lavanderia, banheiro e garagem, terreno com 
800m², na rua Deoclecio Martins de Oliveira, 
255, à 50m da padaria Cidinho. Valor: R$ 23 mil. 

UNIÃO DA VITÓRIA-PR
Casa de alvenaria com 237m² na rua Moisés 
Malheiros Araújo, centro, próximo à Uniguaçu. 
Terreno com 660m², com 3 quartos, 2 salas, cozi-
nha grande, 2 banheiros, garagem para 2 carros e 
salão de festas com 60m². Fone: (42) 3523-2486 
ou (42) 9932-7522, tratar com Dilma. 

TROCA-SE APARTAMENTO EM JOINVILLE
Por casa em Três Barras ou Canoinhas. Fone: 
9645-0031, falar com Isaias.

TRÊS BARRAS
Excelente casa de alvenaria, terreno com 
600m² todo murado, na rua Athanazio João 
Brás, bairro João Paulo II nº 11, com 7 peças e 
garagem para 2 carros, anexo ao mesmo ter-
reno sala comercial com 100m². Valor: R$150 
mil. Fone: 9228-0917.

ALTO DAS PALMEIRAS
Casa com 160m² na rua Estanislau Schivinski, 
52. Financia ou possível troca por apartamen-
to. Fone: 3622-7170.

TRICOLIN 
Casa nova de alvenaria, com laje, medindo 
aprox. 110m², com 2 quartos, sendo 1 suíte 
com closet, sala de estar e de jantar, cozinha, 
lavanderia e garagem, localizada no Loteamen-
to Dona Paula. Preço de ocasião, abaixo da 
avaliação: R$ 295 mil. Aceito terreno ou carro 
no negócio. Fone: 8409-5055, falar com Luis.

ALTO DO MUSSI
Chácara com 2 mil m², com arvoredo e terra 
para plantar, com casa de 70m², na rua João 
Elias Adur, próx. ao condomínio Boa Vista. 
Valor à combinar. Fone: 9171-7427.

INDUSTRIAL I
Casa de madeira, com 4 peças em frente a 
Germinar. Valor: R$ 12 mil. Fone: 8466-2390 
falar c/ Dorival.

CENTRO DE MAJOR VIEIRA
Casa com 3 dormitórios, cozinha, sala, banhei-
ro, lavanderia e garagem, próximo ao Banco 
do Brasil, posto de gasolina e mercado, na rua 
Argemiro Borges, no Centro. Fone: 3622-6974 
ou 9925-2930.

APARTAMENTO
Próximo ao Colégio Sagrado, sendo 1 suíte, 1 
quarto, sala de jantar, sala de estar, banheiro 
social, cozinha, lavanderia, garagem com chur-
rasqueira, teto em gesso, portão eletrônico. 
Valor: R$ 750. Fone: 3624-2763 ou 8407-4724.

KITNET MOBILIADA
Na rua Bernardo Olsen, 681, fundos, próximo 
a UnC. Com cozinha, quarto e banheiro. Fone: 
3624-0358.

FILHOTES DE LABRADOR
Fone: 3622-4721.

DOA-SE FILHOTE DE CACHORRO
Fone: 3622-6986 ou 8824-5298, falar com Luis.

RELÓGIO DE PULSO
Valor: de R$ 650 por R$ 100. Fone: 8466-2390 
falar c/ Dorival.

ALUGA-SE CAMA ELÁSTICA
Fone: 9664-1205, 9252-7108 ou 3622-4414.

VENDO SUCO DE UVA NATURAL
Fone: 3622-2610 ou 3627-2221, falar com 
Ingrid.

MESA
Valor: R$ 50. Fone: 8466-2390 falar c/ Dorival.

FREEZER VERTICAL ELETROLUX
Seminovo, 180lt, com gaveta. Valor: R$ 550. 
Fone: 3627-2308.

CAMA DE CASAL
Com estrado e cabeceira. Fone: 3622-6986.

KITNET EM JOINVILLE-SC
Com banheiro, cozinha e quarto no bairro 
Iririu. Valor: R$ 250. Fone: 8466-2390, falar 
com Dorival.

FREEZER VERTICAL CONSUL
Com 180lt. Valor: 200. Fone: 3623-0616 falar 
c/ Irene.

FAÇO SERVIÇOS DE PEDREIRO
Tenho boas referências. Fone: 3622-8163, falar 
com Carmelia.

SERVIÇOS GERAIS
Eletricidade, encanador, pintura, consertos de 
máquinas de lavar e outros. Fone: 9204-4252, 
falar com Derli.

DOA-SE CACHORRO ADULTO
Fone: 3622-4646, falar com Fátima.
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Classificados

Carros

Motos

Diversos
Caminhões/Tratores

CHEVROLET ANO 73 MOTOR MERCEDES 1113
Câmbio Clarck, carroceria de madeira, pneus 
em bom estado com sirene de ré, alerta. 
Valor: R$ 20 mil. Fone: 3622-8745. 

FAZER 2008
Baixa quilometragem. Valor: R$ 7 mil. 
Fone: 9139-2536, falar c/ Jackson.

COMPRO SUB DA PIONNER
Usado. Fone: 3624-1293, falar com Amarildo.

CAMINHÃO MB 1113 ANO 80-81
Truck graneleiro turbinado, pneumático, freio 
a ar, pneu mil carcaça 1313, em ótimo estado. 
Valor: R$ 45 mil, troca-se por caminhão me-
nos. Fone: 9213-3171 falar c/ Paulo.

CAMINHÃO AGRALE BAÚ
Ano 90, motor MWM 4 CL, 6 pneus novos, 
super conservado. Só vendo. Fone: 9154-4166.

CAMINHÃO 7-100 VOLKSWAGEN ANO 97
Valor a combinar. Fone: 3622-0556.

PALIO 1.0 
4 portas, ano 00/00 DH, vidro elétrico, cor ver-
melho. Valor: R$ 10 mil, à vista. Fone: 8812-7643. 

GOL RALLY 1.6 ANO 2009
4 portas DH, farol neblina, roda liga, pneus 
aro 15, som com MP3,cor vermelho. Fone: 
8812-7643. 

COROLLA ANO 2000
Troca-se por Gol ou Palio. Fone: 9918-2964.

FIESTA SEDAN 1.0
Ano 2006/Modelo 2007, completo. Valor: R$ 
10 mil e assumir 37 parcelas de R$ 671,80. 
Fone: 8455-7622.

CAMINHÃO MB 1313, ANO 76 
Mod.82, verde, D.H, pneumática, graneleiro, 
motor novo, com garantia, pneus novos diantei-
ros e tração. Valor: R$ 55 mil. Fone: 8853-8455.

KADET SL, 1.8
Gasolina, pneus e bateria nova, mecânica 
revisada, ano 90. Valor: R$ 4,8 mil. Fone: 9115-
5840 ou 9674-3292.

GOL 1.6 ANO 99
Direção hidráulica, ar quente e desembaçador, 4 
portas, cor prata. Valor: R$ 11 mil, abaixo do valor 
da tabela FIPE. Fone: 3622-2744 ou 8912-4047.

MONTANA 1.4, 2010
Vermelha, DH, VE, AL, capota marítima, 
linda. Valor: R$ 23 mil - só vendo. Fone: 
8853-8455.

FOX 1.0 CITY ANO 04\04
Cor vermelho, em ótimo estado de conserva-
ção. Valor: R$ 16 mil (abaixo da Tabela Fipe). 
Fone: 8853-8455.

CELTA 2 PORTAS ANO 2009
Cor prata. Valor: R$ 17,9 mil, aceita troca por menor 
valor. Fone: 9933-8054 ou 8440-4618 falar c/ Pedro.

YAMAHA RD 125 ANO 86
Restaurada. Valor: R$ 2,9 mil. Fone: 8868-
9260, falar com Edimilson.

GOL ANO 97
Troca-se por carro ou moto de menor valor, 
restante em materiais de construção. Fone: 
8895-4137, falar com Célio.

STILO ANO 2003
Cor prata, troca-se por carro de menor valor, 
restante em materiais de construção. Fone: 
8895-4137, falar com Célio.

GOL SL 93
Motor 1.6, branco. Valor: R$ 5,5 mil. Fone: 
9212-9683, falar com Rodrigo.

MONZA 2P. 93
Bordô, rodas de liga 16, direção hidráulica, 
vidros elétricos. Valor: R$ 7 mil. Fone: 9212-
9683, falar com Rodrigo.

MOTO FAN 150
Ano 2005, azul, impecável. Valor:  R$ 3 mil. 
Fone: 3624-1273, falar com Wilmar.

SAVEIRO 1.8 mi 2001 
Dourada, roda 14, capota marítima. 
Valor: R$ 17,5 mil. Fone: 8852-8040.

SANTANA EVIDENCE
98, completo, quatro pneus novos, ótimas 
condições. Fone: 9266-3652, falar com Ilario 
Batista da Cruz.

PEUGEOT 206 
4 portas, 1.6, 2003, com ar condicionado, 
banco de couro, completo, preto, pneus novos. 
Valor: R$ 16 mil. Fone: 9975-1799.

UNO WAY 2010 
2 portas, vermelho, impecável, com 30 mil km. 
Valor: R$ 17,8 mil. Fone: 9200-0243.

TRATOR NO GARFO
Guincho próprio para madeira, motor Mer-
cedes CBTE. Troca-se por caminhão ou carro. 
Fone: 9628-7381.

MERCEDES BENZ 1929 ANO 83
Truque, caçamba, mecânica e pneus em bom 
estado. Valor: R$ 65 mil. Fone: 8868-9260, 
falar com Edimilson.

SAVEIRO GERAÇÃO 3/ANO 2001
Com direção hidráulica motor 2.8, cor preta. 
Valor: R$ 16 mil. Fone: 3622-6090, 9124-
0775 ou 99935136.

VOYAGE TREND 2012
Cor prata, com 10 mil km, ar condicionado, 
direção hidráulica, vidros elétricos nas 4 por-
tas, faróis de neblina, desembaçador, encosto 
de cabeça no banco traseiro. Valor de tabela: 
R$ 35 mil, vendo por R$ 31 mil (somente à 
vista). Fone: 8409-5055, falar com Luis.

SIENA 1.4
Flex ELX, 2007, com 64.000Km. Valor: R$ 24 
mil. Fone: 9115-2174.

PAR DE CDJ PIONNER
CDJ 100s, mais mixer Behringer 2 canais. Preço 
à combinar. Fone: 9154-4166.

PALIO FIRE ANO 2008
Cor cinza, ar condicionado, direção hidráulica, 
vidros elétricos, 4 portas. Valor: R$ 18,5 mil. 
Fone: 3622-1260.

FIAT PALIO FIRE ECONOMY 
4 portas, ano modelo 2010, na cor verde, com 
vidros dianteiros elétricas, travas elétrica, 
limpador e desembaçador do vidro traseiro, 
alarme e engate de carreta. Valor: R$ 21 mil. 
Fone: 9956-8126 ou 9227-8088.

UNO FIRE 2004
Placa final 8, cor azul. Valor: R$ 11,5 mil. Fone: 
8801-5178 ou 3624-2288.

FIAT UNO 93 
4 portas, rodas esportivas. Fone: 9619-1241.

RENAULT MEGANE ANO 2000
Em ótimo estado, motor revisado, direção 
hidráulica, alarme, trava e vidro elétrico, 4 
portas, econômico. Valor: R$ 10 mil + assumir 
11 parcelas de R$ 348. Fone: 9703-3399 (Tim) 
ou 8869-4488 (Claro).

FORD KA ANO 2002
Revisado, IPVA, seguro 2013 pago. Valor: R$ 11 
mil. Fone: 9703-3399 ou 8869-4488.

CORSA CLASSIC ANO 2005 4 PORTAS
Cor prata, com 45 mil km, único dono, vende-
-se ou troca-se por terreno em Canoinhas ou 
próximo. Valor de tabela. Fone: 3627-2308.

CORSA WIND ANO 1995
Cor vermelha, trava elétrica, desembaçador 
traseiro, trava elétrica. Valor: R$ 7,5 mil, po-
dendo ser financiado. Fone: 3624-2763.

FIESTA ANO 2006 4 PORTAS
Com vidro e trava elétrica, ar condicionado, 
cor prata em ótimo estado. Valor: R$ 14,5 mil, 
podendo ser financiado. Fone: 3624-2763 ou 
8407-4724.

PALIO FIRE ANO 2008
4 portas. Valor: R$ 17,5 mil. Fone: 3624-0744 
falar c/ Lori.

FORD PAMPA 1.8 ANO 92
A gasolina. Valor: R$ 9 mil. Fone: 3624-1238 
falar c/ França.

HONDA 150 KS ANO 2007
Valor: R$ 3 mil. Fone: 3624-0744 falar c/ Lori.

HONDA CG 125 FAN ES 
Ano 2009, com partida elétrica, na cor preta e 
com 19.500 km. Valor: R$ 4,2 mil. Fone: 9622-
3349 ou 9227-8088.

CONJUNTO DE BARCO MARUJO 5M
Carreta, rodoviária emplacada, motor enveru-
de 25 Hp, barco, carreta e motor documenta-
dos. Fone: 3622-4048 ou 9996-5430.

MARTELINHO DE OURO KIT COMPLETO NOVO
Valor: R$ 950. Fone: 9703-3399 ou 8869-4488.

Publicação de classificados  
será aceita somente até às 

18 horas de terça-feira. 

UNO MILLE WAY 
2012, com 19.000 Km, com vidro e trava 
elétrica, alarme, desembaçador, insulfilme, 
ar quente, seminovo. Fone: 3622-1337 ou 
3622-3860.

SANTANA EVIDENCE 98
Completo, 4 pneus novos, ótimas condições. 
Fone: 9266-3652, falar com Ilario Batista da Cruz.

STRADA ADVENTURE 2007
Preta, direção, vidro elétrico, trava elétrica, 
alarme, teto, capota marítima e roda 17. Acei-
to carro de menor valor. Fone: 8855-4227.

FORD RANGER XLT DUPLA
Completa, 4x4, ano 2001. Valor: R$ 38 mil. 
Fone: 9931-3826.
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Enfoque

ANIVERSARIANTES
14/02 - Gilberto Antonio Kalempa
15/02 - Adelaide Bueno cardoso
15/02 - Carlos Zschap
15/02 - Rose Aparecida  Krailink
15/02 - Anahê Nunes Rocha
15/02 - Priscila Blanck 
16/02 - Jéssica Gabrieli Schatz
16/02 - Emily da Silva Gassner
16/02 - Sandra Lucia Bisswurn
16/02 - Eloir Francisco Marcondes
16/02 - Bernadete Enedina 
Sucheck Haensch
16/02 - Livio Guinsdich
16/02 - Silvana Massaneiro Rosa
16/02 - Rosane Langer
17/02 - Liliane Neppel 
17/02 - Marilda Pereira de 
Matos 
17/02 - Alaíde Guedes Carvalho
17/02 - Murillo Ruan Guttervil
17/02 - Moacir Jose Muller
17/02 - Irene Maron Linsmeier
17/02 - Adriane Muller da Rosa
18/02 - Debora Ap. Carvalho
18/02 - Micheli Adriana Souza
18/02 - Ana Carolina Ribeiro
18/02 - Josnei Lisboa de Souza
18/02 - Bruna Luiza Misva
18/02 - Leonidas Bigas
18/02 - Ana Carolina Ribeiro
19/02 - Eduardo Borges
19/02 - Raquel Pires Gonchoroski
19/02 - Maria de Jesus Lima
19/02 - Ilda Gonçalves Padilha
19/02 - Eloá Muller Rodrigues dos 
Santos
19/02 - Elzo Lino
19/02 - Susane Fortes
19/02 - Erhrd Wish
20/02 - Porfirio Panasiuki
20/02 - Solange Pinheiro
20/02 - Alice Fernandes
20/02 - Gabriel Kmita
21/02 - Romilda de Fátima Alves
21/02 - Regiane Cheuchuk
21/02 - Frida Zech
21/02 - Marilza Machiavelli
21/02 - Eliane Terezinha Nogueira
21/02 - Altair Muller Polaka

FOTOS PARA ESTA 
COLUNA ATÉ O  MEIO-
DIA DE QUARTA-FEIRA.

Maria Izabela Stempinhak festejou 
aniversário no dia 7, em meio aos 
mimos e abraços dos pais Luis e 
Mariza e irmão Lucas. Parabéns!

A linda gatinha Amabili Helena 
Magalhães completa dois aninhos 
na terça-feira, 19. Seus pais Dionei 
e Danieli desejam o melhor a ela 
e que continue iluminando suas. 
Que Deus a abençoe sempre! 
Beijos de todos os seus familiares.

Felicidade em dose dupla para vó e neta. Ana Lucia 
completou idade nova no dia 8 e a neta Diemili aniver-
sariou no dia 11. Os familiares desejam às duas, muitas 
felicidades e muitos anos de vida. “Amamos vocês!”

Clarine Emanuele completou 4 
aninhos no dia 10, comemorando, 
com muita alegria, junto de seus 
familiares. “Parabéns gatinha!”

No dia 16, 
o garotinho 

Guilherme Krull 
comemora dois 

aninhos de vida. 
Seus pais, avós, 

padrinhos e 
familiares dese-

jam muita saúde 
e que Deus lhe 

proteja. Para-
béns e felicida-

des!

Quem festejou idade nova no dia 8, 
foi a mocinha Laiane de Fátima Beil, 
que completou 10 anos de vida. “Que 
Deus ilumine teu caminho e que os 
anjos te protejam. Parabéns!” Seus 
pais Lourenço e Edenilda e seu irmão 

Pedro Henrique. Beijos!

Amanhã, quem comemora seu 9 anos é a 
querida Mary Eduarda Karvat. “Que Deus 
abençoe sempre seus passos, muita saúde, 
felicidades e paz.” São os votos de seus pais 
Mauren e Edson Karvat e de todos seus fami-
liares.

Nasceu no dia 23 de janeiro, esbanjando saúde e alegria, a pequena Joana 
Marcely Serpa Ludka, motivo de felicidade para os pais Jean Marcelo Luka 
e Marilu Serpa, residentes em Caçador. Beijos da irmãzinha Julia Marcela 
e da vovó Terezinha da Silveira. Parabéns à toda a família!

Hoje é o aniversário da Yasmin. Be-
leza, graça e simpatia. “Que o Papai 
do Céu sempre esteja no caminho 
da nossa princesinha Yasmin que 
hoje completa mais um ano de 
vida.” É o que deseja sua mamãe 
Cristina e toda sua família.

Ontem, a gatinha Larissa Todt, 
completou 2 aninhos. “Te dese-
jamos muita felicidade, saúde e 
amor, e  obrigada por iluminar e 
encher nossa vida de alegria.” Um 
super beijo da mamãe e do papai, 
da vovó Rosane, do vovô Neves e 
das titias Letícia e Camila.

Luis Gustavo comemora seus 4 
anos amanhã. “Toda felicidade do 
mundo é o que deseja sua mãe 
Danieli Artner e toda sua família. 
Parabéns ao nosso Gugo! Que 
Deus te proteja sempre!”

Hoje é dia de comemorar o 5º ani-
versário do pequeno Emanuel Krull. 
Os pais Ezequiel e Marilda Krull, os 
padrinhos José Gomes e Marlene e 
toda a família desejam toda saúde 
e felicidades. Parabéns!



25VARIEDADESCANOINHAS, 15 DE FEVEREIRO DE 2013CORREIO DO NORTE SOCIAL

FORMATURAS

Bodas de Algodão 

IRINEÓPOLIS

TRÊS BARRAS
Ana Carolina Scholz  se forma hoje no Curso de 
Odontologia da Univille. A solenidade acontecerá 
hoje e o baile de formatura amanhã, no Joinville 
Square Garden, com a presença da família e ami-
gos. Muito sucesso e realizações, é o que desejam 
seus familiares, parabenizando-a pela brilhante 
conquista.

Neste sábado, Leonardo Brüse Ferreira recebe o di-
ploma de Enfermagem pela UnC. A colação de grau 
terá como local o Canoinhas Tênis Clube. “O que você 
alcançou hoje é uma pequena parte do que você ainda 
pode conquistar com o seu talento.” Parabéns de seus 
familiares, amigos e sua namorada Mariana.

Thais Mayara Cou-
tinho festejou seus 
15 anos no dia 12. 

“15 anos onde já se 
tem um pouco de 
conhecimento de 

vida. A nossa vida é 
uma primavera por-

que temos em nós 
a verdade que não 

envelhece e essa 
verdade anima toda 
a nossa caminhada. 

E que essa cami-
nhada seja mara-

vilhosa, iluminada 
e abençoada!” É o 
que desejam seus 

familiares.

15 ANOS

Quem completou idade 
nova no dia 12 de feve-
reiro, foi a jovem Nicoli 
Nizoluzzi, filha de Dircé-
lia Senff e José Valmor 
Nicoluzzi, da sociedade 
de Irineópolis. Ela está 
sendo homenageada 
pelos pais, com essa 
mensagem: “Desejamos 
muitos e muitos anos 
de vida, cheio de paz, 
saúde, alegrias e gran-
des conquistas! Felici-
dades! Diudia e Dircélia 
Nicoluzzi.

Felipe Krulikoski completou 6 anos na segunda-feira, 11. Sua 
família, pais, avós e especialmente seus padrinhos Joelma e 

Marcio, lhe  desejam toda felicidade do mundo e que os anjos te 
protejam sempre.

Na terça-feira, 12, o casal, 
Jean Rodrigo e Paula Vercka 
Bonka comemoram o 2º ano 
de casamento. “Neste dia bo-
nito e alegre pedimos a Deus 
para que abençoe este casal 
e lhes proporcione muito 
sucesso, amor, carinho e per-
severança. Felicidades para 
vocês!” é o desejo sincero de 
seus pais e familiares.

Bodas de Heliotrópio

O casal Davino e Angélica 
Vesolovski, no dia 8 deste 

mês, completaram 49 anos 
de feliz união. “Isso é uma 
demonstração de exemplo 

de vida e do verdadeiro 
sentimento que vocês tem 

um pelo outro.” Orgulhosos 
os filhos, genros, noras e 

netos, parabenizam e oram 
a Deus para que esta data 

se repita por muitas eterni-
dades.
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PUBLICADO EM 16 DE FEVEREIRO DE 1963

Mantida a grafia originalHá 50 anos

n e-mail:  tokarski1957@hotmail.comFERNANDO TOKARSKI 

outros tempos

Centenário da 

Bicicleta
Na ocasião em que comemo-
ra-se o centenário da bicicleta 
o comércio especializado 
desta cidade associa-se às 
homenagens à cada um de per 
sí apresenta ao seu criador 
Ernest Michaux mais esta 
prova de reconhecimento 
público dos brasileiros a um 
inventor francês. As LOJAS 
UNIDAS revendedoras das 
bicicletas Monark e Helbia; 
H. JORDAN que possui a dis-
tribuição do público as marcas 
Siegel e Helbia com caixa de 
troca de 4 marchas; GERMA-
NO STEIN revendedores da 
Monark; IRMÃOS THIEM 
& CIA LTDA, revendedores 
da nova Sparta Futuramic e 
LOURENÇO BUBA, pioneiro 
dos vendedores de bicicletas, 
estabelecido desde 1928, 
revendedor das bicicletas e 
motocicletas Monark, bici-
cletas Görike e Prosdócimo, 
todos em uma só vez, deixam 
pois registrados esta data 
de grande importância para 

Nesta semana a coluna Há 
50 Anos fala a respeito do 

centenário da bicicleta. Hoje 
os conceitos modernos nos 

conduzem a outros compor-
tamentos. Mas no passado de 
Canoinhas fazer uma foto ao 
lado de uma bicicleta repre-

sentava uma posição que 
poucos podiam ostentar, já 

que raros possuíam esse tipo 
de veículo. Desta foto iden-

tifiquei a mulher apenas por 
Cornelia, mas a autoria da 

imagem é de Curt Uhlig. 

o veículo hoje tão em uso e de 
razoável custo.

Notas Esparsas:
Um novo e moderno cinema 
terá sua construção iniciada, 
ainda no corrente ano, em nossa 
cidade. Faltam apenas detalhes 
para o local da importante obra.

****
Os bolonistas do Democrata, 
srs. Harry Voigt, Antonio Dias, 
Paulo Rogowski, Altair Bertão 
e Ary Wiese, festejando seus 
aniversários e como de praxe na 
agremiação, ofereceram sábado 
último, no moderno restaurante 
da Sociedade Beneficente Ope-
rária, um gostoso jantar, a todos 
os democratas e suas respecti-

vas madames. Como convidados 
especiais, compareceram os srs. 
Dr. Mario Mussi, Dr. Milton 
Stramari e sr. Irineu Gonzaga.

****
Finalmente iniciado o calçamento de 
parte da Praça Lauro Müller, partin-
do do Banco Nacional do Comércio.

**** 
Um grande descascador de 
arroz estará em breve em fun-
cionamento, localizado nas ime-
diações do Cemitério Municipal. 
Sem dúvida, um oportuno in-
vestimento do sr. José Schmitt.

****
Reabilitou-se o Botafogo ante a 
sua torcida, ao vencer expressi-
vamente, por  6 a 1, o conjunto 
do Seminário F. C. de Curitiba.

COOPERQUINTAL - COOPERATIVA AGROPECUÁRIA DE 
PEQUENOS AGRICULTORES DE IRINEÓPOLIS-SC

CNPJ: 13.700.241/0001-95

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

O Presidente da Cooperquintal- Cooperativa Agropecuária de Pequenos 
Agricultores de Irineópolis -SC  , Sr. Altair Ambrozio no uso de suas atribuições 
legais e estatutárias convoca os senhores  associados no pleno gozo de seus 
direitos para Assembléia Geral Extraordinária, a realizar-se na propriedade de 
Rogério Ambrósio na comunidade de Colônia Escada - Irineopolis-SC, no dia 
26 de fevereiro de 2013 às 19:00 horas, em 1.º convocação com a presença 
de 2/3 (dois terços) dos associados, em 2.º convocação; às 20:00 horas com a 
presença de metade mais um dos associados ou ainda em 3.º terceira e ultima 
convocação às 21:00 horas, com a presença de no mínimo 10 (dez) associados, 
para deliberar sobre a seguinte ordem do dia: 

ORDEM DO DIA:

1- Admissões de novos associados; Luizinho Gelinski; Valmir Gelinski; 
Gerson Klodzinski; Genilson Klodzinski; Anésio Vicente Klodzinski; Marcos 
Vieira e Alceu Munhoz;

2- Adequação de publicação de edital;
3 - Outros assuntos de interesse social.

Quadro social da cooperativa é de 21 sócios.
 

 Colônia Escada, 13 de fevereiro de 2013.

FUNERÁRIA MÃO AMIGA
08/02 - Terezinha Fernandes Gorges - 70 anos

08/02 - Aldo Iankoski 
06/02 - Alvina Fernandes - 83 anos

04/02 - Alfredo Vieira 

FUNERÁRIA SÃO JOSÉ 
10/02 - Osvaldo Admir Kieski - 59 anos

09/02 - José Chichovicz - 74 anos
06/02 - Dolores de Oliveira Franco - 78 anos

03/02 - Diana Maria Iria Rodrigues Ferreira - 69 anos
03/02 - Rosa Sebastião Pereira - 67 anos

03/02 - Maria Eloina dos Santos - 60 anos
02/02 - Daniel Junior da Silveira - 42 anos

01/02 - José Moraski - 62 anos
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FUTSAL

Torneio de férias na praça

CANOINHAS
COM ASSESSORIA

REDE FEMININA DE 
COMBATE AO CÂNCER 

DE CANOINHAS
CNPJ: 83.786.400/0001-00

EDITAL DE 
CONVOCAÇÃO

A Rede Feminina de 
Combate ao Câncer de Ca-
noinhas, Estado de Santa 
Catarina, convoca suas 
associadas para Assembléia 
Geral Ordinária que fará 
realizar em sua sede à Rua 
Nery Waltrick, n.º 690, no 
dia 18 de março de 2013, 
às 15:00 (quinze) horas em 
primeira convocação com a 
presença da maioria das as-
sociadas, e às 15:30 (quinze 
e trinta) horas com qualquer 
número de associadas pre-
sentes, com a seguinte

ORDEM DO DIA:
- Apreciação e Delibera-
ção do Balanço Patrimonial 
/2012.
- Apreciação e Deliberação 
do Relatório das Atividades 
/2012.
- Apreciação e Deliberação 
da Proposta Orçamentária 
/ 2013.
- Posse da nova diretoria.

Canoinhas, 15 de fevereiro 
de 2013.

Darli das Graças Costa
Presidente

Jogos seguem para 
fase final e semifinal

Aconteceram no dia 8 de fe-
vereiro os jogos da segunda 
rodada do torneio de férias 
Futsal na Praça. Na categoria 
sub15 jogaram Estrela, que 
venceu por 2x0 o Lavrasul. 
O Loriente empatou com o 
Tropical por 2x2. Squad e Pal-
meirinhas também ficaram 
no empate de 1x1. No sub13 
o Show Ball “A” ganhou de 
3x1 do Amoc. O Squad per-
deu por 3x4 para o Show Ball 
“B” e ganhou do Show Ball 
“A” por 8x1. A seguir quem 
se deu bem também foi o 

Show Ball “B” que ganhou de 
6x2 do Amoc. 

Os jogos da fase final e se-
mifinal acontecerão no Ginásio 
de Esportes Profº Eloi Bona e 
no sábado, 16. Os times que 

jogam a semifinal sub15 são, o 
Show Ball contra o Lavrasul e 
o Squad joga contra o Palmeiri-
nhas.  No Sub13 quem joga é o 
Show Ball “B” contra o Amoc, 
o Squad contra o Show Ball “A” 

e na categoria sub11 o Squad 
pega o Show Ball. Todos os jo-
gos acontecerão no período da 
manhã e ainda haverá os jogos 
dos ganhadores e perdedores 
para a classificação no torneio. 

Aconteceu na terça-feira, 12 o 
jogo do A.A. Fuck contra o Fuck/
Indústrial que terminou em em-
pate de 0x0, sendo esta a quarta 
rodada. Seguindo com o campe-
onato Peladão 2013, mais jogos 
da quinta rodada aconteceram 

neste sábado, 16.
O Lago/Chromo enfrenta o 

Água Verde. O Fuck/Industrial 
joga contra o Esporte Clube PSG. 
O time Amigos pega pela frente o 
Estrela Azul “B” e o Estrela Azul 
“A” compete com o Industrial. 

Campeonato 2013
PELADÃO

Arquivo
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As amigas, HERMINIA MORESCHI ZIEMANN
 e ROSI ZANIOLO FREITAS.

Parabéns, 
parabéns!!!
Para a competentíssima fun-
cionária da Caixa Econômica 
Federal - agência Canoinhas, 
MARCIA GUTTERVILL CUBAS, 
que recebe nosso abraço pelo 
seu aniversário no dia 16 de 
fevereiro.

Bodas de 
Cedro
O casal LOURIVAL E LURDES 
STEIN festeja os 36 anos de 
casados no dia 19 de fevereiro. 
Parabéns!!!

Flores para...
* FLORA GALLOTTI que festeja 
seu aniversário no dia 18 de 
fevereiro.
* ELENICE CARVALHO WOLFF 
que recebe os parabéns no dia 
18 de fevereiro.
* ANITA PEREIRA que no dia 
20 de fevereiro comemora seu 
aniversário.

Um abraço 
especial 
para...
A cirurgiã-dentista FRANCINE 
SILVA que no dia 20 de feverei-
ro comemora seu aniversário.

SOCIALCANOINHAS, 15 DE FEVEREIRO DE 2013CORREIO DO NORTE

Stern-Eth
MARGARETH LUCIANE ZIEMANN e-mail:  ethzie@gmail.com

No dia 15 de fevereiro de 2013, 
às 10 horas, na Sede do Campo 
de Instrução Marechal Her-

mes, em Três Barras-SC, será realizada 
a transmissão de cargo de Diretor do 
C.I.M.H., em solenidade presidida pelo 
General de Divisão LUIZ FELIPE 
KRAEMER CARBONELL, comandante 
da 5ª Região Militar, que tem seu Quar-
tel General em Curitiba-PR.

Na solene formalidade, o atual 
Diretor do C.I.M.H., Tenente Coro-
nel ANDRÉ FRANCISCO MARTINS 
DANTAS, transmitirá o cargo ao 
Tenente Coronel LUCIANO CANA-

PARRO BEHREND.
Ao Tenente Coronel DANTAS  e 

sua família, que ora se despede e 
dará continuidade à sua brilhante 
carreira profissional/militar, em Uni-
dade do Exército Brasileiro sediada 
em Manaus-AM, manifestamos nosso 
reconhecimento, com votos de felici-
dades e de contínuo e plural sucesso.

Ao Tenente Coronel BEHREND 
e sua família, procedente de Ponta 
Grossa-PR, e que, neste ato, assume o 
cargo de Diretor do C.I.M.H., damos 
as boas vindas a Três Barras-SC e re-
gião, desejando o mais pleno êxito no 

exercício do novo cargo e no convívio 
com a comunidade local e regional, 
com os mais positivos reflexos em sua 
bem sucedida carreira militar.

E, ao General CARBONELL, cuja 
presença e participação muito nos 
honra, nossos cumprimentos por pre-
sidir os solenes atos de estilo, e que 
tenha uma boa, acolhedora e sempre 
bem vinda estada em nosso meio

Três Barras-SC 
Canoinhas-SC, 

15 de fevereiro de 2013
Cilas Lourival Ziemann

TROCA DE COMANDO

Para Refletir
Embora ninguém possa voltar atrás e fazer um novo começo, 
qualquer um pode começar agora e fazer um novo fim. “ ”(Chico Xavier)

FLASHES

A alegria do casal DOROTHEIA  e ALCIDES 
PIERMANN.
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poesia
ARCAFES

ASCENDER 
O cotidiano nos molda
Egocêntricos às vezes
Sem perceber
O brilho da vida que é único
E que devemos nos merecer.
Compreender outrem é amor
Luz diferente do saber
Participar o coração
Dá forças para vencer.
Caridade é amar diferente
É serenidade para aprender
Que cada dia nasce um pouco
De amor que ensina viver
Faz despertar no coração
Emoção de se pertencer.
O Espírito do Universo nos guia
Na distância para percorrer
Mostra na realidade 
Alma que consegue ascender.
Ao observar a noite nua
Nuvens não deixam a lua ver
Silhuetas roubam atenção
Causando medo e emoção
Fustigando o Ser
Instigando que o tempo rouba
A vida do alvorecer
E que há no sono eterno
Um caderno pra reescrever:
O da vida.

Minutos de Reflexão
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

Como é que se escreve?
EDERSON MOTA

RECEITA CN
Bolinha de queijo
INGREDIENTES 
. 500 ml de leite 
. 1 colher (café) de sal 
. 2 colheres (sopa) de margarina 
. 350 g de farinha de trigo 
. 100 g de queijo parmesão ralado 
. 200 g de queijo prato cortado 
em cubos 
. 6 colheres (sopa) de requeijão 
. Farinha de trigo 
. Clara de ovo 
. Farinha de rosca 

MODO DE PREPARO: Em uma 
panela ponha o leite, o sal e a 
margarina. Leve ao fogo e deixe 
ferver. Retire do fogo, junte a fari-
nha de trigo aos poucos, mexendo 
sem parar. Volte ao fogo, mexendo 
sempre, e cozinhe até formar uma 
bola que se solte da panela. 
Ponha a massa em uma superfície 
totalmente enfarinhada, deixe es-

friar um pouco e sove a massa por 
dois minutos. Em um recipiente 
misture o queijo parmesão, o 
queijo prato e o requeijão. Faça 
bolinhas pequenas com a massa 
e recheie. Passe as bolinhas na 
farinha de trigo, na clara e por 
último na farinha de rosca. Frite 
em óleo quente até que fiquem 
douradas. Sirva quente.
Dica: prepare as bolinhas com 
antecedência. Elas podem ficar 
congeladas durante dez dias.
Preparo: até 30 minutos
Rendimento: 100 porções
Calorias: 34 por porção

RE
SP

OS
TA

S

CRUZADAS

QUARESMA

Tempo de penitência: A penitência 
interior é uma reorientação radical de 
toda a vida, um retorno, uma conver-

são para Deus de todo nosso coração, uma 
ruptura com o pecado, uma aversão ao mal 
e repugnância às más obras que cometemos. 
O carnaval nos traz muitas surpresas desa-
gradáveis ao mesmo tempo, é o desejo e a 
resolução de mudar de vida com a esperança 
da misericórdia divina e a confiança na ajuda 
de sua graça. Esta conversão do coração vem 
acompanhada de uma dor e uma tristeza 
salutares, chamadas de aflição do Espírito, 
arrependimento do coração. A conversão se 
realiza na vida cotidiana por meio de gestos 
de reconciliação do cuidado dos pobres, do 
exercício e da defesa da justiça e do direito, 
pela confissão das faltas aos irmãos, pela 
correção fraterna, pela revisão de vida, pelo 
exame de consciência, pela direção espiritual, 
pela aceitação dos sofrimentos, pela firmeza 
na perseguição por causa da justiça. Tomar 
sua cruz, cada dia, e seguir a Jesus é o cami-
nho mais seguro da penitência. Se estamos 
confusos, falta de orientações, ou mesmo do-

entes sem ter conhecimentos, vamos recorrer 
os sacramentos de cura. Pelos sacramentos 
da iniciação cristã nós recebemos a vida nova 
de Cristo. Ora, esta vida nós trazemos “em 
vasos de argila”. Agora, ela ainda se encontra 
escondida com Cristo em Deus. Estamos ainda 
em “nossa morada terrestre”, sujeitos ao so-
frimento, à doença e à morte. Esta nova vida 
de Filhos de Deus pode se tornar debilitada 
e até perdida pelo pecado. O Senhor Jesus 
Cristo, médico de nossas almas e de nossos 
corpos, ele que remiu os pecados do paralí-
tico e restitui-lhe a saúde do corpo, quis que 
sua igreja continuasse, na força do Espírito 
Santo, sua obra de cura e de salvação, tam-
bém junto de seus próprios membros. É esta 
a finalidade dos dois sacramentos de cura: 
o Sacramento da Penitência e o Sacramento 
da Unção dos Enfermos. Vamos rezar pela 
decisão do Papa Bento XVI. Recorrer a Deus 
e nele confiar e ter a certeza de que Ele nos 
dá uma resposta, aceitando que nos atenda 
quando e como Ele julgar melhor.

Paz e bem!

O PRONOME OBLÍQUO E O IMPERATIVO
O exame psicológi-
co dos pronomes 
vai dar-nos uma 
e x e m p l i f i c a ç ã o 
cusiosa.
O brasileiro diz, co-
mumente:
- Me diga... me faça 
o favor...
É um modo de dizer 
de grande suavi-
dade e doçura, ao 
passo que a forma 
correta – “diga-me” – e o – “faça-me” – é 
dura e imperativa (ordem).
O modo brasileiro é, na verdade, um 
pedido, e o modo português, para os 
brasileiros, uma determinação. Em – “me 
diga” – pede-se; em – “diga-me” – ordena-
-se. Isso demonstra que somos inimigos da 
ênfase e mais inclinados às intimidades. 
Eis o suposto erro que, afinal, é apenas 
a expressão diversa da personalidade. 

E se quisermos 
uma prova decisi-
va nesta matéria, 
esta existe no uso 
do português nor-
mativo, quando 
há necessidades 
imperat ivas  de 
mando e da ênfa-
se. Nesses casos, 
praticamos, sem 
o saber, a verna-
culidade dos pro-

nomes. Entre brasileiros, se houver uma 
ordem que alguém se retire, dizem logo:
- Safe-se! Suma-se! Mude-se! (in RIBEIRO, 
João. A língua nacional)
Outro exemplo: “Não gosto de incomodar, 
por isso só direi uma vez:
- LEVANTE-SE

Até a próxima edição com 
mais novidades. Boa semana!
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CAPRICÓRNIO >>>  É 
importante colocar 
suas ideias no papel, 
capricorniano. Tenha 

claro o que quer e man-
tenha o foco. Cuide dos 

aspectos materiais de seus projetos e 
organize melhor suas finanças. A se-
mana é positiva para pequenas viagens, 
cursos rápidos e conversas importantes. 
Mas seja objetivo, assertivo, pontual. Vá 
direto ao assunto, sem rodeios, para que 
não existam mal entendidos.

ÁRIES >>>  Cuidado com 
os excessos e exage-
ros, ariano. Cuidado 
especialmente com a 

pressa e a ansiedade. 
Você está mais sensível, 

inspirado e intuitivo. Também pode 
estar mais conectado aos seus ideais e 
projetos. Mas o risco de ilusão é grande 
e vale a pena tomar cuidado para não 
se precipitar, especialmente sem ter 
certeza do que está fazendo. Conecte 
com sua essência e ouça o coração.

GÊMEOS >>>  É uma 
ótima semana para 
começar coisas no-
vas, geminiano. Mas 

cuidado com a ansie-
dade e o excesso de ex-

pectativas. Viagens e estudos são muito 
bem vindos, assim como tudo que diz 
respeito a vida intelectual. Você está 
mais inspirado e profissionalmente isso 
pode ser muito positivo. É um período 
mais dinâmico. Mas cuidado para não 
dispersar ou desperdiçar energia.

TOURO >>>  Você pre-
cisa diminuir o ritmo, 
taurino. Especialmen-
te porque sua saúde 

pode sentir o peso de 
tantas coisas para fazer e de 

tanta ansiedade. É importante ter mais 
foco e saber onde quer chegar. Prio-
rizar, abrindo mão de algumas coisas 
menos importantes. Diminua também 
a pressão interna e o excesso de crítica 
e cobrança. Respire fundo, conte com a 
ajuda dos amigos e vá devagar.

HORÓSCOPO
LEÃO >>>  O tema do 

momento é relacio-
namento, leonino. 
Vida afetiva intensa e 

sexualidade também 
enfatizada. Seus desejos 

estão mais profundos e a necessidade 
de prazer pode dar uma força extra 
para realizar suas vontades. É hora 
de viver novas experiências. Tome 
cuidado para não encontrar proble-
mas onde não existem, especialmente 
nos relacionamentos. Seja mais leve.

CÂNCER >>> É um 
momento bastante 
intenso, canceira-
no. Seus desejos e 

vontades estão mais 
evidentes, e as emoções 

‘a flor da pele. É um bom momento 
para mudanças e novas experiências. 
Permita que a curiosidade apresente 
as novidades em sua vida. É hora de 
olhar para frente, de virar velhas pági-
nas, esquecer velhas mágoas e seguir 
adiante. Para frente e para o alto!

VIRGEM >>>  Cuide 
melhor de sua roti-
na, virginiano. Conte 
com a ajuda de outras 

pessoas para dar conta 
de todas suas ativida-

des e responsabilidades. Sua saúde 
merece mais atenção e cuidado. Você 
precisa descansar e encontrar tempo 
para o prazer. É um momento de 
novidades em sua vida afetiva. Tome 
iniciativa, abra seu coração, fala sobre 
os sentimentos e aprofunde a relação.

LIBRA >>>  Divirta-se 
mais, libriano. Leve 
a vida menos a sé-
rio. Não deixe que o 
peso das responsabi-

lidades desanime você. 
Lembre-se que na vida tem hora para 
as coisas sérias, mas também para o 
lazer e a diversão. Cuide melhor de 
sua rotina e tome cuidado para não 
perder energia à toa. Fique de olho 
nas novidades, tanto no amor como 
nos assuntos de trabalho.

SAGITÁRIO >>>  Guarde 
seus planos, sagitaria-
no. É hora de começar 
algumas coisas novas 
e de ter atitude. Mas 

não é bom ficar contan-
do suas ideias antes que elas estejam 
certas e prontas. Escolha melhor 
com quem conversar e controle sua 
ansiedade. Isso vale também para 
seu excesso de sinceridade. É hora de 
tomar mais cuidado com as palavras 
para não magoar outras pessoas.

ESCORPIÃO >>> O céu 
promete novidades 
em sua vida afetiva, 
escorpiano. Desejos 

estão mais fortes e 
novidades podem sur-

gir. É importante conversar sobre as 
questões e problemas. Há o risco de 
brigas e mal entendidos e justamente 
por isso tudo precisa ser muito bem 
conversado. Dedique algum tempo a 
sua casa e à família, sem que isso se 
torne um peso ou problema.

AQUÁRIO >>> Um 
novo ciclo está come-
çando, aquariano. A 
Lua nova no seu signo 

abre para novas e boas 
possibilidades. Você pode 

se sentir mais feliz, mas ao mesmo 
tempo agitado e cheio de expectativa 
com relação as novidades e opções. 
É importante ter certeza do que você 
quer e não abrir mão de seus valores e 
vontades. Lembre-se que é fundamen-
tal saber para onde você quer ir!

PEIXES >>> É hora de 
tomar atitudes, pis-
ciano. Dê um basta 
definitivo nas ques-

tões que geram algum 
peso, nos problemas e 

pendências do passado. Viva mais o 
presente e concentre-se no que quer 
para dar conta de tudo que precisa fa-
zer. Você precisa mudar alguns padrões 
e ser mais agilizado. Cuidado com a 
ansiedade, que pode paralisar você. É 
importante manter o pique e a energia.

LADO A LADO
18h30 ● Globo
Edgar leva Melissa para frequentar a escola 
de Laura. Edgar descobre que Fernando 
não pediu empréstimo para comprar as 
ações da fábrica. Esther ameaça terminar o 
noivado com Albertinho se ele não se afastar 
de Elias. Edgar pressiona Fernando e exige 
que o irmão confesse que tramou para que 
a carga transportada fosse roubada.

Bonifácio fica furioso ao saber por Edgar 
que Fernando lhe deu um golpe na 
compra das ações da fábrica. Margarida 
exige que Fernando devolva as ações 
para Bonifácio, e ele resolve transferi-las 
para o nome da mãe. Albertinho propõe 
a Esther que eles se casem e morem em 
São Paulo. Isabel resolve desmanchar 
o noivado com Zé Maria. Edgar avisa a 
Catarina que Melissa vai morar com ele. 

Afonso e Jurema ficam sem entender o 
motivo de Isabel ter terminado o noi-
vado com Zé Maria. Isabel vê Zé Maria 
com Fátima entrando na confeitaria. 
Afonso não gosta de ver Isabel vestindo 
uma fantasia de Carnaval, logo depois 
de ter terminado o noivado. Edgar con-
fessa a Laura que ele é Antônio Ferreira. 
Isabel avisa a Jurema que Zé Maria já 
tem outra mulher em sua vida.

Zé Maria deixa claro para Chico que só 
está interessado na pesquisa de Fátima. 
Edgar descobre que foi Assunção quem 
ordenou as prisões e prefere não escrever 
a matéria para não prejudicar o pai de 
Laura. Assunção conta a Edgar e a Laura 
que foi ludibriado e comunica que man-
dou soltar os foliões. Laura revela a Edgar 
que Paulo Lima é seu pseudônimo de 
escritor. Laura resolve morar com Edgar.  

Fátima sobe o morro com Zé Maria 
para assistir a uma roda de capoeira. 
Isabel vai ao cartório registrar Elias com 
Albertinho. Celinha e Guerra se casam. 
Alzira reúne os funcionários do teatro e 
revela a todos que Luciano não é filho de 
Manoel Loureiro. Laura, Edgar e Isabel 
promovem uma festa surpresa para 
comemorar o casamento de Celinha e 
Guerra. Laura pede Edgar em casamento. 

GUERRA DOS SEXOS
19h15 ● Globo
Roberta e Nando são levados pelos 
bandidos no carro da polícia. Carolina 
suborna um garçom para dar bebida a 
Felipe. Nando e Roberta dormem na praia. 
Carolina afirma que teve uma noite de 
amor com Felipe, que fica confuso. Olívia 
e Charlô descobrem que o canudo de 
papel deixado por Alessandra é um mapa.

Charlô acredita que o mapa é mais 
um plano de Otávio e decide não sair 
de casa. Felipe se desespera com o 
fato de ter dormido com Carolina. 
Juliana pensa em Nando. Vânia e 
Ulisses se beijam. Nando e Roberta 
chegam ao hotel em um caminhão de 
lixo. Veruska chega ao Rio de Janeiro. 
Roberta descobre que sua reserva foi 
cancelada por causa de Felipe.

Nieta faz um escândalo na loja por causa 
de Carolina. Vânia desconfia da secre-
tária de Roberta. Roberta e Nando vão 
ao encontro do fornecedor da Positano. 
Nenê e Veruska entram no quarto de 
Carolina e vasculham os pertences de 
Roberta. O depósito da loja é sabotado. 
Nieta, Isadora e Frô ficam presas no 
elevador, que começa a inundar. Charlô 
descobre que pode perder a aposta.

Juliana segue a avó até o Rio de Janeiro. 
Nando decide ficar no hotel, enquanto 
Roberta procura o novo fornecedor. 
Juliana encontra Nando no quarto do 
pai. Charlô invade o salão da convenção 
e Felipe entra em pânico. Nando se 
declara para Juliana. Nenê e Veruska 
se escondem quando ouvem Carolina 
chegar. Roberta se apressa para falar 
com Nando. Nando e Juliana se beijam.

Felipe é acusado de assediar Carolina. 
Isadora dispensa Ronaldo e beija Kiko, 
para provocar ciúmes no rapaz. Caro-
lina se faz de vítima para Nieta. Nando 
flagra Vânia e Ulisses juntos. Carolina 
ouve uma conversa entre Charlô, Ro-
berta e Juliana. Nenê e Veruska conse-
guem abrir o bagageiro no aeroporto. 
Carolina revela a Felipe que sabe como 
ele pode vencer a aposta contra Charlô.
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SALVE JORGE
21h00 ● Globo
Russo orienta Wanda a voltar para o Bra-
sil. Lurdinha mostra para a mãe a foto da 
pulseirinha que colocou na internet para 
encontrar a irmã. Aisha tenta mostrar 
para Berna sua suposta família biológica. 
Morena pede para Mustafá comprá-la de 
Russo, mas ele não acredita no que ela 
diz. Russo leva Morena ao médico. 

Theo e Lívia discutem e Áurea fica as-
sustada. Russo confirma a gravidez de 
Morena. Mustafá pede para Zyah ir à 
boate falar com Russo sobre Morena. 
Lurdinha vai até a delegacia e reconhe-
ce a foto de Santiago. Helô suspeita de 
que Morena tenha sido traficada. Lívia 
decide processar Theo. Zyah vai falar 
com Russo. Russo negocia o preço de 
Morena com Zyah.

Russo combina com Irina de dividir o 
dinheiro da venda de Morena. Helô 
tenta tranquilizar Lucimar. Helô expulsa 
Stenio de sua casa ao saber que ele 
representará Lívia no processo contra 
Theo. Ricardo diz a Helô que investigará 
os bordéis na Turquia. Mustafá se preo-
cupa com a demora de Russo em trazer 
Morena. Morena consegue fugir, mas 
um carro explode perto dali.

Russo tenta se defender da explosão. 
Mustafá lamenta por não ter conse-
guido socorrer Morena. Zyah encontra 
Morena. Morena revela a Zyah que 
foi enganada por Russo. Russo e Irina 
acreditam que Morena tenha morri-
do no atentado e Rosângela mente 
e afirma que Morena morreu. Theo 
incentiva Lucimar a processar Lívia. 
Zyah leva Morena à Capadócia.

Waleska se revolta com Rosângela por 
causa de Morena. Zyah deixa Morena em 
sua caverna. Morena conta a Mustafá que 
está grávida. Lívia fala para Wanda que Helô 
está trabalhando com Ricardo. Demir des-
cobre que Zyah e Mustafá estão ajudando 
Morena. Ayla e Tamar vão à caverna de 
Zyah. Demir tenta conseguir um emprego 
para Morena. Raquel reconhece Wanda e 
se surpreende ao vê-la falando com Nunes.

MALHAÇÃO
17h30 ● Globo
Ana comemora ao ver Bruno dispensar 
Fatinha. Lorenzo avisa às filhas que vai 
morar com Marcela. Passa-se um mês. 
Morgana convida os alunos para uma 
festa de despedida para Rafael, que vai 
estudar fora. Mathias se despede dos 
alunos ao fim do ano letivo. Vitor e Lia 
se beijam ao se despedir para as férias. 

Lia se arrepende de beijar Vitor. Rafael 
agradece Orelha pelo vídeo, e os dois se 
abraçam. Lia diz a Vitor que não pensará 
nele nas férias. Fatinha descobre que o 
investidor holandês da ONG já entregou 
o dinheiro para Raquel iniciar as obras 
na comunidade. Gil e Ju passam a noite 
juntos. Lia pressiona Raquel e questiona 
em troca de que ela deu ao banco seu 
apartamento como garantia.

Raquel explica a Lia que precisou de um 
empréstimo. Raquel desconversa quan-
do Fatinha comenta que o dinheiro dos 
holandeses demorou a ser liberado. Lia 
conta para Lorenzo que Raquel deu o apar-
tamento como garantia para conseguir um 
empréstimo. Fatinha explica para Bruno 
que não pode ser sua amiga. Os alunos 
voltam às aulas. Lia procura por Vitor na 
oficina. Vitor volta de viagem e Lia o beija.

Paulina percebe que Raquel fica tensa ao 
receber uma carta do banco. Vitor pede 
Lia em namoro. Bruno marca uma entre-
vista do CRAU com Filó. Filó leva o CRAU 
para a inauguração da creche da ONG. 
Bruno se surpreende ao saber do envol-
vimento de Fatinha com a construção da 
creche da ONG. Bruno fica fascinado com 
Fatinha. Lia teme que o banco tome sua 
casa por falta de pagamento.

Fatinha dispensa Bruno. Tatá fala para Lia 
que Raquel recebeu dinheiro dos holande-
ses para fazer a creche. Bruno beija Fatinha. 
Rosa questiona Vitor sobre seu inquérito. 
Filó tranca a creche sem saber que Bruno 
e Fatinha ainda estão lá dentro. Fatinha 
e Bruno percebem que estão presos na 
creche. Lia acusa Raquel de ter usado o 
dinheiro dos holandeses para comprar a 
parte de Lorenzo no apartamento. 

TERÇA-FEIRA QUARTA-FEIRA QUINTA-FEIRA SEXTA-FEIRASEGUNDA-FEIRA

● NOVA NOVELA DAS 6
Sol, praia, corpos bronzeados e muita paixão movimentarão Flor do Caribe, próxima novela global 
das 6h, que substituirá Lado a Lado a partir de março. Ester (Grazi Massafera) e Cassiano (Henri 
Castelli) serão moradores da fictícia Vila dos Ventos, vivendo um romance intenso. A novela 
também terá Débora Nascimento, Juca Oliveira, Dudu Azevedo, Thiago Martins e Ailton Graça.
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